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Segurança vai ser reforçada com 100 carros e dois helicópteros P. 7mais

Paraíba é pioneira
no direito a voto de
apenados no país
Presidente do Supremo Tribunal
Federal (STF) ministro Gilmar
Mendes diz na Paraíba que
reconhece exemplo do Estado na
conquista da cidadania e na defesa
dos direitos do cidadão. Avanço do
sistema penitenciário também é
elogiado. P. 5

Nesta edição, Caderno
Especial sobre os 14 anos de
morte do senador, deputado
federal e ex-governador da
Paraíba, Antônio Mariz. O
parlamentar é considerado
até hoje um exemplo de
ética, coragem e
honestidade para a política
brasileira.

SUPLEMENTOFuncep investirá
R$ 10,5 milhões
em reformas de
escolas e hospitais
Haverá ainda perfuração
de poços, construção de
cisternas, posto de saúde,
maternidades, creches,
programas de
abastecimento de água,
apoio à piscicultura, entre
outros P. 4

" Estado passa a
integrar sistema
de combate aos
crimes on line
Principal objetivo da
parceria é a união de
esforços contra a
pornografia infantil, a
prática de racismo e outras
formas de discriminação
instrumentalizada através
da internet. P. 9

"
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Em auxílio às mulheres
Paraíba assinou, dia 24 de julho, o
Pacto Nacional de Enfrentamen-
to à Violência contra a Mulher. Na
oportunidade, lançou o Plano Es-

tadual, objetivando, justamente, a integra-
ção das políticas públicas de enfrentamento
à violência contra a mulher. O Pacto Nacio-
nal faz parte, hoje, da agenda social do Go-
verno do Estado.

Nesse caminho, o governo assumiu o com-
promisso de promover políticas públicas
para as mulheres. O governo pretende ain-
da orientar os municípios paraibanos na ta-
refa de criar organismos específicos para o
atendimento às mulheres vítimas de violên-
cia. Os municípios precisam também cum-
prir outros serviços nas áreas de saúde e as-
sistência social.

Das 223 prefeituras, até agora 25 assinaram
o Pacto Estadual de Enfretamento à Violência
contra a Mulher. Na quinta-feira (10), os re-
presentantes municipais participaram de
reunião, promovida pelo Programa de Polí-
ticas para Mulheres. Eles receberam orien-
tações sobre a elaboração do Plano Munici-
pal, incluindo projetos para se ter acesso a
recursos estaduais e federais em 2010.

O Pacto Estadual terá uma Câmara Téc-
nica. São 28 integrantes representando se-
cretarias e outros órgãos governamentais.
Este organismo vai elaborar ações de enfren-
tamento à violência contra as mulheres e de-
liberar sobre a destinação dos recursos fede-

A
rais e estaduais para a execução dessas ações.
Quer dizer: há um colegiado para estabele-
cer estratégias e metas.

É por isso que está acontecendo, nesta se-
mana, uma capacitação para os gestores de
estados brasileiros que aderiram ao Pacto
Nacional de Enfrentamento à Violência con-
tra a Mulher. O evento, até o dia 17, é pro-
movido pela Secretaria Especial de Políticas
para Mulheres, em Brasília, com a presença
da ministra Nilcéia Freire.

Trata-se de um evento que objetiva a inte-
ração entre os estados e o governo federal
para um planejamento eficaz de políticas
públicas nesta questão da violência contra a
mulher em todo o país. A pauta inclui dis-
cussões e esclarecimentos sobre a captação
de recursos federais através de projetos e pro-
gramas.

O Pacto veio em auxílio às mulheres. Na
sua formatação nacional, divide-se em qua-
tro áreas de atuação: consolidação da Políti-
ca Nacional de Enfrentamento à Violência
contra as Mulheres e Implementação da Lei
Maria da Penha; combate à exploração se-
xual e ao tráfico de mulheres; promoção dos
direitos sexuais e reprodutivos e enfrenta-
mento à feminização da Aids e outras DSTs;
e promoção dos direitos humanos das mu-
lheres em situação de prisão.

Até 2010, esse auxílio institucional às mu-
lheres vai se consolidando como política pú-
blica de governo.

“Paraíba democrática, terra amada”

Produtores conhecem
inovações leiteiras
A cidade de Areia, no Brejo paraibano,
está sendo palco do 2º Encontro de
Produtores de Lei do Agreste e Brejo
Paraibano, que visa estimular o
desenvolvimento do setor com a
disseminação de novas tecnologias
rurais que contribuam para aumentar a
produtividade e melhorar a vida do
homem do campo. O evento que será
concluído hoje está acontecendo no
Centro de Ciências Agrárias da Universi-
dade Federal da Paraíba em Areia. A
iniciativa do Sebrae-PB.

UFPB promove dias 21 e
22 a Semana do Contador
Criando o Futuro da Profissão Contábil
é o tema da 5º Semana do Contador
que será realizada em João Pessoa nos
próximos dias 21 e 22 pelo Departa-
mento e Coordenação do Curso de
Ciências Contábeis e Núcleo de
Contabilidade Aplicada do Centro de

Ciências Sociais Aplicadas  da UFPB.
O evento tem como objetivo provocar
a reflexão de pontos como gestão
ambiental, pesquisa científica,
empresa Júnior e cenários da
profissão contábil.

Campanha de Vacinação
será lançada no sábado
A segunda etapa da Campanha de
Vacinação Contra a Pólio será aberta
oficialmente na Paraíba no próximo
sábado (19), no Complexo de Pediatria
Arlinda Marques, em João Pessoa. O
objetivo é imunizar pelo menos 95% da
316.674 crianças paraibanas menores
de cinco anos, contra a paralisia infantil.

Igualdade de Gênero é
tema de concurso nacional
As inscrições para a quinta edição do
Prêmio Construindo a Igualdade de
Gênero estão abertas e vão até o dia 20
de novembro. O concurso de redações
para estudantes de ensino médio e de

artigos científicos para alunos de
graduação, graduados, especialistas,
mestres e estudantes de doutorado é
organizado pela Secretaria Especial de
Políticas para as Mulheres, em parceria
com outros órgãos governamentais.

Segurança do Trabalho é
discutida em João Pessoa

De hoje até o
próximo sábado,
João Pessoa sedia o
12º Conest (Con-
gresso Nacional de

Engenharia de Segurança do Trabalho)
que reúne profissionais de todo o país
para discutir “A Importância da
Engenharia de Segurança na Respon-
sabilidade Social”. O evento será
realizado na Estação Cabo Branco de
Ciências, Cultura e Artes e tem
promoção da AEST-PB (Associação
dos Engenheiros de Segurança do
Trabalho da Paraíba) com o apoio de
entidades locais, regionais e nacionais
da área de engenharia.

Na última pesquisa feita pelo Ministério a Saúde,
um terço da população verde e amarela nunca fez
um tratamento dentário. A pesquisa só não caiu como
uma bomba e explodiu os poucos dentes que ainda
restam na população, por que se ela não tem o que
comer, também não tem de que reclamar. Por outro
lado, o lado da boca que ainda tem dentes, a pesquisa
não revelou que o mais simples dos tratamentos den-
tários, sai pela bagatela de um salário mínimo, valor
esse insuficiente para alimentar a cadelinha de Ana
Maria Braga. Pois é.

Dia desses, precisando recuperar um pré-molar,
procurei um dentista - prefiro dentista a odontólogo
- para fazer uma coroa. E, para a minha surpresa,
sem ver a cara, mas o dentista por inteiro, o sujeito
me cobrou pela coroa mais do que muitos ex-crotos
pagam por duas ou mais princesas nos seus vinte
aninhos saltitantes. Sacanagem. Uma exploração.

Mas a perda de dentes por um povo que apesar do
sofrer goza com o próprio sofrimento e tira sarro da
própria cara é preocupante. Segundo ainda o Minis-
tério da Saúde, preocupadíssimo com a falta de den-
tes do povo verde e amarelo e, por isso mesmo, dei-
xando muitos sorrindo com os poucos dentes que
tem, são 40 milhões de brasileiros sem os seus masti-
gadores. Não riam.

Segundo os dicionaristas, entre eles o Aurélio, su-
jeito que entrou no dicionário para nunca mais sair,
banguela é aquele sujeito cuja arcada dentária é fa-
lha na frente. Porém, no caso dos 40 milhões de ban-
guelas brasileiros, ai porém. Um dente só e apenas
um para doer a noite inteira, como muitos desejam
a sogra impertinente, pois, o outro, serve apenas
para abrir garrafa de cerveja, um desses milhões
ainda o tem.

Estão lembrados do Miron, aquele que nos meados
da década de 70 ganhou sozinho na Loteria Esporti-
va o maior prêmio pago então por uma loteria brasi-
leira?   A primeira coisa que o Miron fez foi botar os
dentes. Mas no caso dos milhões de banguelas que o
Ministério da Saúde pesquisou, o problema maior
não é falta de condições financeiras para fechar o
buraco de suas bocas famintas, mas o de encontrar o
que comer com ou sem os mastigadores. O mais en-
graçado na pesquisa, ressaltando ser a mesma tam-
bém educativa, é o conselho - se fosse bom, eles dari-
am?  - de que todo o brasileiro, como auxílio luxuoso
à conservação de seus dentes, uma vez que assim é
feito na Suíça - é para matar de rir os nossos 40 mi-
lhões de desdentados -, trocasse sua escova uma vez
por mês (desculpem o riso). Trocar a escova?!

Os nobres pesquisadores, todos sorridentes, mos-
trando que a manutenção de dentes perfeitos e sau-
dáveis depende menos de uma boa alimentação que
de uma simples escova todo fim de mês, após exaus-
tivos estudos, chegaram à conclusão de que se uma
escova é bom para os suíços, para os brasileiros, es-
pecialmente aqueles podem seguir o conselho, é ma-
ravilhoso. Em síntese: o que é bom para as bocas dos
suíços, é bom para as bocas dos brasileiros. Estão
lembrados?

A pesquisa, por tabela, ainda mostra que a falta de
comida, não de escova, principalmente em bocas des-
dentadas, é mais prejudicial aos velhos. De cada qua-
tro idosos - ainda é politicamente incorreto chamar
quem tem mais de 60 anos de velho? - com mais de 65
anos, três não tem um único dente na boca. Sendo
assim, por fim, fecho a minha, pois, descuidado que
ando, alguém poderá roubar os que ainda me restam.

 Até sábado, Isabelas!

Dentes vãos e
ficam as bocas
banguelas e famintas

*Humberto de Almeida é jornalista e advogado
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CHARGE DO DIA

“Paraíba democrática, terra amada”

Plantio começa a atrair
agricultores familiares

Em Esperança, no Brejo paraibano, a cultura está garantindo resultados positivos para
os plantadores, que comemoram a oportunidade de lucro com a plantação de grãos

CULTURA DO GIRASSOL

s resultados positivos
do cultivo do girassol na
Paraíba já começam a

aparecer. As amostragens que
estão sendo feitas nos dias de
campo promovidos pela Em-
presa de Assistência Técnica e
Extensão Rural da Paraíba
(Emater-PB), em parceria com
a Secretaria de Desenvolvimen-
to da Agropecuária e da Pesca
(Sedap), estão despertando o
interesse de agricultores fami-
liares em diversas regiões do
Estado.

Os agricultores do município
de Esperança, no Brejo parai-
bano, estão comemorando os
resultados alcançados com o
cultivo do girassol naquela re-
gião mostrados no dia de cam-
po realizado na sexta-feira (11),
na comunidade Meia Pataca.

O campo pertence ao produ-
tor Fernando Antônio de Melo,
que em uma área de 2,5 hecta-
res plantados de girassol con-
sorciado com feijão phaseolus
vai obter uma produção de
3.750 quilos de grãos, gerando
receita de R$ 3.872,00.

 Para o plantio e colheita dos
grãos de girassol, Fernando
gastou R$ 1.008,00, ou seja, ob-
teve um lucro de R$ 2.864,00.
Sem contar com os custos da

Lourdinha Araújo
DA EMATER-PB

UEPB realiza
seleção para
professor de
Pedagogia

O Centro de Humanidades da
Universidade Estadual da Pa-
raíba, localizado no Campus III,
em Guarabira, inscreve até a
próxima sexta-feira (18), os in-
teressados em participar do
processo seletivo simplificado
para contratação de professor
substituto, em regime de tra-
balho T-40.

Está sendo oferecida uma
vaga para a área de conheci-
mento em Educação Infantil e
Estágio Supervisionado. A titu-
lação exigida é de Graduação
em Pedagogia e Pós-Graduação
lato sensu (Especialização) ou
stricto sensu (Mestrado ou Dou-
torado) na área de conhecimen-
to específica em Educação.

As inscrições estão aconte-
cendo no Departamento de Le-
tras e Educação, no Centro de
Humanidades (CH), localizado
na Rodovia 75, Km 01 – Areia
Branca, Guarabira – PB, no ho-
rário das 13 às 17 horas.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

semente e sacaria, doados pela
Petrobras, ele contou ainda,
com a utilização da mão de
obra familiar, o que minimizou
os custos de produção em R$
345,00.

Segundo o gerente executivo
do Programa do Biodiesel da
Emater, Firmino Manoel Neto,
os agricultores familiares estão
apostando no cultivo do giras-
sol, porque além de ter garan-
tida a compra do produto pela
Petrobras, o lucro é bastante
atrativo, pois por cada real in-
vestido, o produtor tem um re-
torno de R$ 2,84.

Bastante prestigiado, o dia
de campo foi aberto oficial-
mente pelo secretário Ruy Be-
zerra Cavalcanti, da Sedap, na
presença dos diretores presi-
dente e técnico da Emater, res-
pectivamente, Hermano Ara-
újo e Afonso Cartaxo, do pro-
dutor Francinaldo Silva de
Luna, presidente do Conselho
de Desenvolvimento Rural de
Esperança (Cardame), que
congrega 36 associações ru-
rais da região, do coordena-
dor regional da Emater em
Esperança, Auto Martins da
Costa, além de representantes
do Ministério do Desenvolvi-
mento Agrário (MDA), da Pe-
trobras, extensionistas e de-
zenas de produtores rurais do
Brejo paraibano.

O

*Arnaldo Niskier da Academia Brasileira de Letras e presidente do CIEE/RIO

Há cinco meses não dialogava com Antônio Olinto.
E sentia muito a sua falta. Depois de um sério acidente
cerebral, o escritor mineiro e conceituado crítico literá-
rio perdeu a consciência e viveu em estado vegetativo,
com a nossa esperança de que voltasse a falar.

Na bela paisagem de Diamantina, antes do café da
manhã, recebi o telefonema da minha filha Andréia: "
O nosso Olinto acaba de falecer." Foi um choque, so-
frido nas Alterosas que ele tanto amou e soube valori-
zar, na sua premiada obra literária.

O meu pensamento se voltou para aquele homem
baixo e ágil, que me chamava de "irmão". Vivemos
lado a lado, por 12 anos, na Casa de Machado de Assis
e por mais de 10 anos na parceria para a edição do
bem sucedido Jornal de Letras, que agora perde a sua
segura e inteligente orientação.

Olinto foi um aplicado seminarista, depois professor
de latim, exerceu notáveis funções diplomáticas, so-
bretudo na Inglaterra e na África, mas fez o seu nome,
na literatura brasileira, como um rigoroso crítico lite-
rário. Até hoje é lembrada a sua "Porta de Livraria" de
O Globo publicada durante 25 anos seguidos e res-
ponsável pela descoberta de novos talentos.

Sentirei muito a sua ausência, sobretudo por causa
dos sábios conselhos, que só pode dar quem chega glo-
riosamente aos 90 anos. Podia fazer mais? Não há dú-
vida. Tinha planos como se fosse um jovem. Quis o
destino, no entanto, que houvesse agora essa triste in-
terrupção. Sua última ida à ABL, onde era frequenta-
dor assíduo, foi para fazer, de pé, o que não é usual,
um belo e lúcido discurso sobre prêmios literários. Ti-
nha intensa participação na vida acadêmica e chegou a
ser membro da diretoria, que eu presidia. Ajudou muito
a ativar o serviço de publicações da Casa.

Lembro um fato que ocorreu um dia depois da sua
posse na Academia Brasileira de Letras. Zora Seljan,
sua esposa, pediu-me audiência, em casa. Ao recebê-
la, levei um susto. Ela só queria fazer um pedido: "Apro-
veite bem o talento do Olinto. Sei que, com você, ele
poderá realizar muitos dos seus melhores projetos." E
assim foi.

Senti o quanto de amor havia na preocupação de Zora
com o seu querido Olinto, que a ela dedicou, anos mais
tarde, o seu "Ave Zora Ave Aurora": "Ave Santa, Ave o
que vai além do ser normal/Ave a palavra que a santa
diz/Ave Zora na sua fé, no seu avanço/Além do neces-
sário..."

O mineiro de Ubá, que no ano passado homenageou
com um belo livro o seu inesquecível conterrâneo Ari
Barroso, dirigiu nos últimos seis anos o Departamento
de Bibliotecas Municipais do Rio de Janeiro, tendo re-
formado mais de 20 delas e as transformou em centros
de estudo e literatura, destinados a crianças e jovens.
Tinha o gosto especial pela educação e pelo enlace cul-
tural Brasil-África, como demonstrou nos seus livros
essenciais "A Casa da Água", editora Bloch, 1969; "O
Rei de Keto", Nórdica, 1980 e "Trono de Vidro", Nór-
dica, 1987, os três traduzidos para 19 idiomas, com
mais de 30 edições em língua estrangeira e outras tan-
tas em língua portuguesa.

Depois de três anos de intensa vida cultural em La-
gos, na Nigéria, apaixonou-se pela história, a música e
as artes plásticas do continente africano, do qual trou-
xe para o Brasil a mais completa coleção de máscaras
existentes em nosso território e que esperamos seja
preservada pela família.

Ele não poderá assistir ao lançamento do livro "An-
tônio Olinto, 90 anos de paixão", escrito pelo seu ami-
go José Lins de Albuquerque. Mas seguramente em
espírito estará ao nosso lado, repetindo no meu ouvi-
do, baixinho, o que costumava dizer sempre: "Não po-
demos abandonar a luta pela educação." Esteja certo,
querido amigo, que não iremos desonrar a sua memó-
ria. Adeus, Antônio Olinto.

Adeus, Antônio Olinto

Arnaldo Niskier
aniskier@ig.com.br
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“Paraíba democrática, terra amada”

A todo instante experimentamos energias tão diferentes
e não nos damos conta disso. Diz André Luiz: "Descem
sobre a fronte humana, em cada minuto, bilhões de raios
cósmicos, oriundos de estrelas e planetas amplamente dis-
tanciados da Terra, sem nos referirmos aos raios solares,
caloríficos e luminosos, que a ciência terrestre mal começa
a conhecer. Os raios gama, provenientes do radium que se
desintegra incessantemente no solo e os de várias expres-
sões emitidas pela água e pelos metais, alcançam os habi-
tantes da Terra pelos pés, determinando consideráveis in-
fluenciações. E em sentido horizontal, experimenta o ho-
mem a atuação dos raios magnéticos exteriorizados pelos
vegetais, pelos irracionais e pelos próprios semelhantes".

Busquemos o nosso lugar nessa imensidão que se des-
dobra a olhos vistos. Não sabemos discernir bem sobre o
que de fato nos atinge.

Nossa atmosfera é essa que resulta dos nossos pensa-
mentos, sentimentos e realizações. Importante que seja
boa essa energia.

Diz André Luiz que o pensamento é um fluxo energéti-
co do espírito. Quando pensamos, emitimos energia e essa
energia é benéfica, se o pensamento é bom; ou maléfica, se
o pensamento é mau. Por isso, pelo pensamento, pode-
mos atingir pessoas, a grandes distâncias, quer no sentido
benéfico, quer no maléfico.

Se o nosso pensamento é bom, a influência é benéfica; se
o nosso pensamento é mau, a influência é maléfica. Daí, as
expressões "querer bem" e "querer mal", ou "desejar bem"
ou "desejar mal".

O pensamento é força viva. Através do pensamento po-
demos influir nas pessoas. Com o seu poder mental o ho-
mem é capaz de atingir um inimigo a milhares de léguas
de distância.

Pode o homem pensar bem e fazer o bem. Um pensa-
mento de amor e bondade emite energia diferenciada que
até num aperto de mão se sente satisfação.

Pode o homem não pensar bem e fazer mal, já que a
irradiação não é boa. Até causa mal estar, dores, doen-
ças, etc.

Pensar bem nos faz bem. A educação espiritual nos re-
nova sempre no sentido do bem. A espiritualidade nos
instrui: Pelo impositivo da terapêutica ditosa, ensinou-
nos o Cristo vigiar "o coração - fonte dos sentimentos -
porque daí procedem maus pensamentos" que nos di-
zem respeito e que contaminam o homem, como, tam-
bém, nascem as idéias de engrandecimento e progresso
da Humanidade.

Responsabilidade e domínio sobre si mesmo.
Que seja a nossa irradiação saudável. Tenhamos boa von-

tade. O universo merece nosso concurso fraterno no senti-
do de uma cooperação sincera e benéfica da nossa parte.

E entre nós, ao invés de sementes de incompreensão e
discórdia, de ciúme e vaidade, de ódio e o egoísmo, que
os nossos pensamentos sejam manifestações da nossa boa
vontade e cooperação fraterna, cultivando amor, paz e
harmonia.

Vamos fazer valer nossos bons propósitos. Vigiar o nos-
so pensamento, sabendo que cada um deles exerce influ-
ência também sobre nós mesmos. E nós só queremos o
melhor para nós.

Com fé, peçamos auxílio. "Dá-nos, Senhor, a força de
resistir às tentações que possam desviar-nos da senda do
bem, inspirando-nos maus pensamentos...".

Deus, Nosso Pai, nos abençoe.

Influenciações

Hélio Nóbrega Zenaide

*Hélio Zenaide é jornalista e escritor, membro do IHGP

helio.zenaide@gmail.com

Fundo da Pobreza terá
R$ 10 milhões em 2009

Conselho Deliberativo aprova recursos que serão investidos na recuperação de hospitais,
escolas, perfuração de poços, construção de cisternas e de postos de saúde no Estado

Cisterna de placa se encontra inserida em projetos aprovados pelo Funcep

O

  MARCOS RUSSO

Paulo Dantas
DA SEPLAG

Conselho Deliberativo
do Fundo de Combate
e Erradicação da Po-

breza no Estado da Paraíba
(Funcep/PB) reuniu-se nessa
terça-feira (15), no prédio da Se-
cretaria de Planejamento e Ges-
tão (Seplag), para a aprovação
de recursos no valor total de R$
10.579.980,42 a serem investi-
dos ainda durante o ano de
2009.

O Conselho, presidido pelo
secretário Ademir Alves de
Melo, confirmou que a verba
será aplicada em convênios
para recuperação de hospitais,
escolas e outras atividades com
fins sociais.

Entre os projetos agraciados
com os recursos do Funcep es-
tão reformas e ampliação de
hospitais, aquisição de equi-
pamentos hospitalares, perfu-
ração e instalação de poços,
construção de cisternas, cons-
trução de posto de saúde, ma-
nutenção de hospitais, mater-
nidades e creches e progra-
mas de abastecimento de
água, além de apoio a progra-

ma de piscicultura, entre ou-
tros.

Na oportunidade, o presi-
dente do Conselho comunicou
aos presentes a designação do
novo secretário executivo, o
engenheiro José Lins Fialho, que
deverá responder pelo geren-
ciamento do Fundo. Uma nova
reunião ficou agendada para o
dia 20 de outubro.

O Conselho da Funcep, pre-
sidido pela Seplag, é composto
por 12 conselheiros e entre eles
estão os secretários estaduais
da Saúde (SES), da Educação e

Cultura (SEEC), Desenvolvi-
mento Humano (SEDH), Recei-
ta (SER), Finanças (Sefin) e de
Desenvolvimento da Agrope-
cuária e da Pesca (Sedap), mais
a Arquidiocese da Paraíba (Ar-
quid), Conselho Interdenomi-
nacional de Ministros Evangé-
licos do Brasil (Cimeb/PB),
Universidade Federal da Paraí-
ba (UFPB), Universidade Esta-
dual da Paraíba (UEPB), Uni-
versidade Federal de Campina
Grande (UFCG) e o Centro de
Apoio à Criança e ao Adoles-
cente (Cendac).

Aplicação de R$ 350 mi em saneamento
Josélio Carneiro
REPÓRTER

Cerca de R$ 350 milhões es-
tão sendo investidos em obras
de esgotamento sanitário e abas-
tecimento d'água distribuídas
em quase todas as regiões da
Paraíba. São 61 obras de sane-
amento básico que vão benefi-
ciar diretamente 29 cidades pra-
ticamente de todas as regiões do
Estado. O anúncio foi feito no
programa semanal de rádio
"Palavra do Governador", na
manhã desta terça-feira (15).

Nos últimos dias o Governo
tem entregue importantes
obras na área de saneamento e
de abastecimento d'água. Sobre
novas obras, no programa de
rádio dessa terça-feira, o gover-
nador do Estado afirmou que
uma das obras em andamento
é o sistema de esgotamento sa-
nitário no município de Ma-
manguape. Na obra foram in-

vestidos R$ 4,5 milhões, com fi-
nanciamento do BNDES repas-
sados pela Caixa Econômica
Federal e execução da Cagepa,
que também aplicou recursos
próprios. Foi implantada na ci-
dade de Mamanguape uma es-
tação elevatória de esgotos,
uma estação de tratamento de
esgotos, 3.284 metros de emis-
sário, 13 mil e 77 metros de rede
coletora para atender a 2.086
ligações domiciliares.

Já na cidade de Lagoa Seca, o
Governo está concluindo o
abastecimento de água e esgo-
tamento sanitário. No total, fo-
ram investidos R$ 2 milhões,
beneficiando mais de 4.200 ha-
bitantes nas obras de sanea-
mento básico. Essas obras fo-
ram executadas com recursos
próprios da Cagepa e do Gover-
no do Estado, além de financia-
mento do Banco do Brasil, Cai-
xa Econômica Federal. As obras
de abastecimento d'água con-

templam o conjunto São José e
Anacleto. Os serviços de abas-
tecimento d'água consistiram
na implantação de 5.715 metros
de rede de distribuição de água
e 607 ligações domiciliares.

Em Santa Rita, estão sendo
aplicados R$ 3,5 milhões para
beneficiar 122 mil habitantes.
A ampliação e melhoria do sis-
tema do abastecimento de água
de Santa Rita permitirá a im-
plantação de 33.392 metros de
rede de distribuição de água,
substituição de 7.170 hidrôme-
tros e a efetivação de 500 liga-
ções domiciliares.

Na região do Brejo, na cidade
de Areia, vai ser inaugurado,
em breve, o sistema de esgota-
mento sanitário que já está
completamente pronto. Em
Areia a obra compreende a im-
plantação de 10 quilômetros de
rede coletora, 520 metros de
emissário de recalque, entre
outras obras.
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STF instala seção eleitoral para apenado
Solenidade contou com a presença do governador do Estado e ministro Gilmar Mendes diz que a Paraíba foi pioneira ao conceder voto aos presidiários

Processos que
ingressaram na
Justiça em 2005
serão zerados
Teresa Duarte
REPÛRTER

"A prioridade da meta 2 é
julgar todos os processos exis-
tentes nos Estados brasileiros
que tiveram entrada até 31 de
dezembro de 2005 para que
sejam zerados", disse o minis-
tro Gilmar Mendes, presiden-
te do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) e do Conselho Nacio-
nal de Justiça, no encerramen-
to do mutirão carcerário rea-
lizado no Estado e durante a
assinatura dos termos de co-
operação técnica com o Tribu-
nal de Justiça da Paraíba, De-
fensoria Pública do Estado e
com a Ordem de Advogados
do Brasil na Paraíba.

PRIORIDADE NACIONAL
Na oportunidade, ele reco-

mendou aos juízes da Paraí-
ba a adotarem a Meta 2, que é
uma prioridade nacional.

Gilmar Mendes acredita que
com a realização dessa meta,
em janeiro do próximo ano, o
Judiciário terá os dados con-
cretos sobre todos os proces-
sos existentes no país. De acor-
do com o ministro a área cri-
minal do Brasil tem que rece-
ber atenção especial.

Sistema penal da Paraíba é
um dos melhores do Brasil

José Nunes
DA SECOM-PB

Paraíba está mais
uma vez servindo
de exemplo para o

resto do país na conquista da
cidadania e na defesa dos di-
reitos do cidadão". Foi o que
afirmou nessa terça-feira (15),
o ministro Gilmar Ferreira
Mendes, presidente do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) e do
Conselho Nacional de Justiça
(CNJ), ao presidir a instalação
das seções da 70ª Zona Eleito-
ral, destinadas a apenados em
estágio de espera de julgamen-
to, em solenidade na Peniten-
ciária de Reeducação Femini-
na Maria Júlia Maranhão.

Presente ao ato, o governador
do Estado lembrou o compro-
misso do seu Governo de contri-
buir "para a inclusão do cidadão
na conquista de seus direitos, e a
Justiça brasileira está consoli-

“A
dando esse processo". Para des-
tacar a importância do ato de vo-
tar, lembrou o período em que
ficou impedido deste gesto por
causa da imposição da cassação
de direitos políticos.

CIDADANIA
Numa referência às pessoas

que cumprem pena e estão ha-
bilitadas a votar, o governa-
dor observou que todas tam-
bém direito de exercer sua ci-
dadania. "Felicito a Justiça bra-
sileira que teve uma iniciativa
desta natureza", afirmou.
Agradeceu pela escolha da
Paraíba para lançar um "pro-
jeto experimental tão impor-
tante, que deve chegar a ou-
tros Estados já nas eleições do
próximo ano".

O governador disse que a Pa-
raíba se sentia honrada em po-
der participar desta parceria
que considera importante para
o exercício da cidadania. "Tam-

bém é importante para a ad-
ministração, tanto do Executi-
vo como do Judiciário, nos seus
vários desdobramentos e nos
seus vários segmentos", disse.

Já o ministro Gilmar Men-
des disse que no pleito de
2010 o país viverá um novo
quadro no que se refere ao
respeito aos direitos dos pre-

sidiários. Reconheceu que a
posição da Paraíba no atendi-
mento ao apenado foi determi-
nante para a escolha, "graças
aos efeitos positivos do Muti-
rão Carcerário aqui realizado.
A Paraíba poder· dizer, nós fo-
mos pioneiros, nós consegui-
mos avançar nesta matéria e
agradeço por isso", afirmou.

"Estou extremamente con-
tente em poder estar hoje ce-
lebrando esta importante
parceria do Tribunal Regio-
nal Eleitoral (TRE), da Justiça
da Paraíba com o Conselho
Nacional de Justiça. É mais
uma iniciativa de um Estado
líder no Nordeste que vai en-
sinar cidadania pelo Brasil
afora", comentou o presiden-
te do STF.

Gilmar Mendes disse que
vem constatando iniciativas
de Estados não tão grandes,
que dão exemplos, como Ser-
gipe, com a Vara Virtual, e
agora a Paraíba assume a li-
derança no que se relaciona ao
voto do preso provisório. "Gos-
taria de cumprimentar sua
pessoa, o governador, e a pes-
soa do presidente do Tribunal
Regional Eleitoral, e toda a
Paraíba por essa iniciativa que
certamente será um exemplo
para o Brasil.

A visita do ministro Gilmar
Mendes, presidente do STF e
do Conselho Nacional de Justi-
ça (CNJ) à Paraíba é o reconhe-
cimento do trabalho que o Go-
verno do Estado vem reali-
zando para a melhoria das
condições de funcionamento
do sistema penitenciário esta-
dual, que avançou bastante
nos últimos seis meses, se-
gundo avaliação do secretário
da Administração  Penitenci-
ária, Roosevelt Vitta, duran-
te solenidade de instalação de

seção eleitoral em presídio.
"Ficou constatado que avan-
çamos nesse período de seis
meses. Dentro do sistema pe-
nal brasileiro, a Paraíba está
muito longe dos piores e bem
próximos dos melhores Esta-
dos. Não somos citados nos 10
piores Estados. A Paraíba tem
situações peculiares consta-
tadas pelo ministro e constan-
tes no relatório do Mutirão
Carcerário, que somos o úni-
co Estado que não tem preso
em delegacia", comentou.

Diálogo garante avanços na
inclusão social de presidiário

O governador do Estado
participou na manhã desta
terça-feira (15) da implanta-
ção do Processo Eletrônico na
Vara das Execuções Penais e
do encerramento do Mutirão
Carcerário, em solenidade no
Fórum Criminal Ministro Os-
valdo Trigueiro de Albuquer-
que Melo, com a presença do
ministro Gilmar Ferreira
Mendes, presidente do Tribu-
nal do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) e do presidente do
Tribunal de Justiça do Estado
da Paraíba (TJ-PB), desembar-
gador Luis Silvio Ramalho Ju-
nior.

Na ocasião, o ministro Gil-
mar Mendes destacou a har-
monia existente entre os pode-
res públicos e constitucionais
na Paraíba, constatando o di-
álogo que "garante avançar
com propostas que ajudam na
inclusão social, sobretudo
com relação aos apenados".

Ele acha fundamental "a
profissionalização dos presos
para que, ao serem libertos,
possam se integrar no merca-
do de trabalho". Também des-
tacou a integração entre Justi-
ça Criminal e os setores de se-
gurança para que continue
dando bons resultados.

Presidente do STF, Gilmar Mendes entrega título eleitoral a presidiário

  FOTO: BRANCO LUCENA
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“Paraíba democrática, terra amada”

PE adota modelo e implanta
processo eletrônico do TRT-PB

A experiência piloto do sistema será implantada na Vara do Trabalho de Igarassu-PE, eliminando 100% de papel

processo eletrônico da
Paraíba será o modelo
adotado por Pernam-

buco para iniciar o sistema de
Varas do Trabalho 100% sem pa-
pel. O TRT pernambucano (6ª
região) vai começar com uma ex-
periência piloto na Vara do Tra-
balho de Igarassu. Na Paraíba a
migração do papel para a ação
trabalhista eletrônica aconteceu
em 2008, pioneiramente, nas Va-
ras do Trabalho de Santa Rita,
seguindo com a sede do Regio-
nal e Varas de João Pessoa.

O TRT de Pernambuco en-
viou servidores para conhecer
o funcionamento do sistema na
Paraíba. "Buscamos o sistema
da Paraíba, antes do sistema
nacional, porque entendemos
que é importante implantar o
mais rapidamente possível a
cultura do processo eletrônico;
esse é o nosso grande desafio.
Depois, teremos apenas que
trocar as ferramentas", esclare-
ce Adriano Pinheiro, diretor da
Secretaria da Informática do

Justiça paraibana economiza
R$ 700 mil ao adotar sistema

O promotor Luís Nicome-
des de Figueiredo Neto, cu-
rador dos Direitos do Cida-
dão de Campina Grande,
mas que atualmente substi-
tui na Procuradoria Geral de
Justiça o procurador Alcides
Janser, recebeu o diploma
'Amigo do Corpo de Bombei-
ros Militar' durante soleni-
dade de comemoração dos 56
anos da existência da insti-
tuição, naquela cidade.

Instituído no mês de maio
passado pelo Comando Geral
do Corpo de Bombeiros, o di-
ploma é conferido a autorida-
des civis e militares, institui-
ções públicas e privadas, or-
ganizações comunitárias e
até a pessoas que, reconheci-
damente, venham a desenvol-
ver ações ou missões em fa-
vor do bem-estar comum,
principalmente no que se re-
fere à preservação da vida
humana, animal e ambiental.

Na condição de curador dos
Direitos do Cidadão campi-

Corpo de Bombeiros
homenageia promotorO Tribunal Regional do Tra-

balho optou pela utilização de
um software livre (gratuito) e
não vai renovar as licenças do
pacote Microsoft Office (Word,
Excell e Power Point). Com a
opção pela ferramenta BrOffice
(Writer, Calc e Impress), a Justi-
ça do Trabalho vai economizar
cerca de R$ 700 mil. A grande
maioria dos servidores recebeu
treinamento para a nova ferra-
menta já é exclusiva desde o úl-
timo dia 1º.

A decisão está no Ato TRT/GP
nº 147/2009, que considerou a
determinação contida no Ato
Conjunto do Conselho Superior
da Justiça do Trabalho e Tribu-
nal Suiperior do Trabalho
(CSJT.TST.GP.SE nº 10/2008), que
estabelece diretriz sobre a polí-
tica de adoção e migração para
o uso de programas com código
aberto (software livre) na Justi-
ça do Trabalho.

Software livre é qualquer pro-
grama de computador que pode
ser usado, copiado, modificado
e redistribuído. Segundo Max
Frederico Guedes Pereira, dire-
tor da Secretaria de Tecnologia
de Informação do TRT, as van-
tagens da utilização do softwa-
re livre é o custo, a liberdade de

TRT 6, ressaltando que o esfor-
ço de migração do sistema pa-
raibano para o nacional, quan-
do acontecer, será compartilha-
do pelas equipes da Paraíba e
Pernambuco, o que facilitará

ainda mais a operação.  Juízes e
servidores da Vara de Igarassu
vão passar por treinamento
para lidar com os novos pro-
cessos eletrônicos, assim como,
para digitalizar os antigos. "Na

Paraíba, foram digitalizados
inicialmente os processos na
fase de conhecimento, mas  na
VT de Igarassu vai decidir a
partir de que ponto o processo
vai seguir eletronicamente, ou
se será totalmente digitaliza-
do", adiantou Adriano em uma
longa reportagem publica pelo
informativo do Regional de
Pernambuco.

 Segundo a presidente do
TRT-PE, desembargadora Enei-
da Melo, o processo eletrônico
é prioridade total. "Ao invés de
aguardar o lançamento do úl-
timo módulo do Sistema Único
de Administração de Pessoal
(Suap), previsto para daqui a
30 meses, quando finalmente
será informatizado e padroni-
zado o conjunto de procedimen-
tos que resultará na total mi-
gração de sistemas - do papel
para o  eletrônico - perseguida
pelo TST, o TRT de Pernambu-
co se antecipa, trazendo para o
Estado a experiência da Justiça
Trabalhista da Paraíba", disse.

distribuição e a possibilidade de
atualização. "A utilização de
Softwares Livres é , no momen-
to, uma tendência mundial, tan-
to no setor público quanto pri-
vado", disse.

FUNCIONAMENTO
Está em pleno funcionamen-

to o serviço de Tele Atendimen-
to ao Cidadão. O serviço , im-
plantado desde novembro de
2006, estava fora do ar para
atualizações e agora voltou a
funcionar normalmente.

Discando para o telefone  3533-
6533, os usuários terão acesso a
informações da Justiça do Tra-
balho. Uma central de atendi-
mento telefônico automatizada
irá oferecer informações atuali-
zadas sobre o andamento dos
processos, jurisdições e seus mu-
nicípios, endereços e telefones
das Varas do Trabalho, horários
de funcionamento do Tribunal e
das Varas.

Embora o TRT já disponibili-
ze um sistema avançado e mui-
to rápido de consulta via Portal
de Serviços no endereço eletrô-
nico www.trt13.jus.br, o servi-
ço auxilia a quem não estiver
momentaneamente ligado à
rede mundial de computadores.

nense, "o promotor de Justiça
Luís Nicomedes de Figueire-
do tem, ao longo dos anos, de-
senvolvido ações e missões
dos mais diversos tipos, onde
o objetivo é de defender os in-
teresses da sociedade de for-
ma indistinta, particularmen-
te em favor daqueles que se in-
serem nas camadas mais hu-
mildes da sociedade", confor-
me o comandante geral da cor-
poração, coronel Pedro Luís
Nascimento.

Esse trabalho desenvolvido
pelo promotor Luís Nicome-
des, conforme frisou o coronel,
"não poderia deixar de ser re-
conhecido pelos que fazem a
instituição de combate a in-
cêndio e, principalmente, de
preservação da vida".

Além do homenageado, tam-
bém foram agraciados com a
comenda os engenheiros civis
Joabe Correia de Castro, espe-
cializado em segurança contra
incêndio, e Geraldo Magela
Barros, inspetor chefe do Con-
selho Regional de Engenharia,
Arquitetura e Agronomia
(Crea), em Campina Grande.

Assessoria de Imprensa
 DO MINISTÉRIO PÚBLICO

As mudanças adotadas pelo TRT paraibano estão agilizando os processos

Agenda 21 e
Furne farão
capacitação
sobre drogas

A Fundação Universitária de
Apoio ao Ensino, Pesquisa e Ex-
tensão - Furne e Agenda 21 Re-
gional, em parceria com a Secre-
taria Nacional Antidrogas (Se-
nad), promovem, na  sexta-feira
(18), a capacitação “Políticas Pú-
blicas de Prevenção sobre Dro-
gas e Elaboração de Projetos de
Subvenção para municípios e
instituições públicas e priva-
das”.

O evento começa às 8 horas e
termina às 17 horas, na Associa-
ção Comercial de Campina Gran-
de (ACCG), localizada na Aveni-
da Floriano Peixoto, 715, Centro,
Campina Grande. O público alvo
são  representantes das Secreta-
rias de Saúde, Educação e Ação
Social, Conselhos Municipais da
Criança e do Adolescente, Asso-
ciações Educativas, igrejas, Câ-
maras Municipais e Ministério
Público.

A participação no evento é gra-
tuita e a confirmação deve ser
feita pelos telefones (83) 3341-
1947 / 3341-4581, pelo e-mail
ffurne@uol.com.br ou de forma
presencial, na Furne, localizada
na Avenida Floriano Peixoto, 718,
Centro, Campina Grande.

Shopping
lança feirão
com até 70%
de desconto

Depois do sucesso do Feirão
da Moda na semana passada, o
Manaira Shopping lançou
também o Feirão do Couro para
quem quiser aproveitar as su-
per ofertas de até 70% em cal-
çados e bolsas de marcas naci-
onais e internacionais, com ex-
celente qualidade.

Dezessete lojas participam
este ano do Feirão do Couro, que
acontece na Praça de Eventos
da Expansão até o próximo do-
mingo, (20). São elas: Andare-
lla, Arezzo, Binne Calçados,
Calzature, Capodarte, Carmen
Steffens, Casa Pio, Centauro,
City Shoes, Dumond, Fox, New
Order, Sergio´s, Tell Passo, Thi-
ago, Via Uno e Viggo.

Para aquelas pessoas que
aproveitarem a oportunidade
do Feirão da Moda é a chance
de completar o look inteiro
comprando sapatos e bolsas
com preços inacreditáveis.

Portanto, até o próximo do-
mingo os consumidores podem
comparecer  ao Manaíra Shop-
ping para conferir as novida-
des do Feirão do Couro.

O
  MARCOS RUSSO



7GERAL JOÃO PESSOA, QUARTA-FEIRA, 16 DE SETEMBRO DE 2009
 A UNIÃO
“Paraíba democrática, terra amada”

Cheirando mal

Martinho Moreira Franco

*Martinho Moreira Franco É JORNALISTA E PUBLICITÁRIO

martinhomoreira.franco@bol.com.br

Eu sei que a coluna de hoje não vai cheirar bem, mas
tive que me socorrer de dois registros do Planeta Bizar-
ro, do portal GI, para não ter o ponto cortado. Descul-
pem as bizarrices:

1 - Cientistas americanos advertiram que o chuvei-
ro pode oferecer um ambiente favorável para a con-
taminação por bactérias que causam distúrbios res-
piratórios.

Os pesquisadores da Universidade de Colorado, nos
Estados Unidos, examinaram 50 chuveiros de nove ci-
dades em sete Estados americanos diferentes, inclusive
Nova York e Denver, e constataram que 30% das peças
apresentavam um risco potencial.

A quantidade de Mycobacterium avium era cem ve-
zes maior do que a encontrada normalmente na rede
hidráulica das cidades. Esta bactéria forma um revesti-
mento que adere ao interior do chuveiro e a água que
sai pela peça pode lançar gotículas com grande concen-
tração do microorganismo no ar. Essas gotículas podem
ser inaladas e penetrar nas partes mais profundas dos
pulmões, dizem os pesquisadores.

Na pesquisa, publicada na revista Proceedings da Na-
tional Academy of Science, os cientistas dizem que as
conclusões do estudo podem explicar por que tem ha-
vido um número maior de casos de infecções pulmona-
res desse tipo nos últimos anos. Eles dizem que as pes-
soas tendem a preferir o banho de chuveiro ao de ba-
nheira.

A infecção por Mycobacterium avium inclui sintomas
como cansaço, tosse seca, respiração difícil e fraqueza.

Aparentemente, chuveiros de plástico podem abrigar
mais bactérias do que os de metal, disse Pace. Os chu-
veiros podem ser ainda uma rota para a propagação de
outras doenças infecciosas como um tipo de pneumo-
nia chamada "doença dos legionários", e distúrbios pro-
vocados pela bactéria Pseudomonas aeruginosa.

2 - Alunos da universidade de Cornell, nos Estados
Unidos, desenvolveram uma máquina que detecta e
analisa puns. Segundo o site da revista "Popular Scien-
se", Robert Clain e Miguel Salas tiveram a ideia de criar
o equipamento depois de uma aula sobre como funcio-
nam os bafômetros.Os alunos de engenharia da com-
putação usaram um monitor sensível a sulfato de hi-
drogênio, um termômetro e um microfone ligados a
um software que classifica a emissão.

A nota do pum, em escala de zero a 10, é baseada em
três pilares: cheiro, temperatura e som. De acordo com
os criadores da máquina, o mais crítico é a temperatu-
ra - quanto mais quente, mais rápido ele se espalha
pelo Depois de alguns meses de elaboração, a inven-
ção já foi testada pelos estudantes. Eles garantem que a
engenhoca tem utilidade fora dos alojamentos de alu-
nos, como sensor de bactérias que produzem sulfato
de hidrogênio em hospitais e até mesmo para medir
mau hálito em consultórios de dentista.Veterinários
também já demonstraram interesse. "Você pode testar
saúde do gado pela qualidade de seus puns. Cheiro e
som podem dizer muito sobre seus movimentos in-
testinais", disse Clain.

Estado vai comprar 100
carros e 2 helicópteros

A aquisição das aeronaves e viaturas foi anunciada pelo governador, que confirmou
para os próximos dias a inauguração do Centro Integrado de Operações Policiais

REFORÇO PARA A SEGURANÇA

o programa semanal
"Palavra do Governa-
dor", levado ao ar na

manhã de ontem, das 7 às
7h30, em rede estadual de rá-
dio, o governador anunciou
que o Governo da Paraíba está
comprando dois helicópteros
e mais 100 viaturas para o uso
das Polícias Militar e Civil do
Estado. Um deles é da marca
Helibras.

A compra das duas aerona-
ves está em processo licitató-
rio. Os 100 veículos serão ad-
quiridos dentro de poucos dias
e da frota fazem parte cami-
nhonetas xadrez e equipadas
com radiocomunicação.

Para os próximos dias, estão
previstas novas inaugurações.
O Centro Integrado de Opera-
ções Policiais (Ciop), por  exem-
plo, foi ampliado e teve a sua
estrutura completamente re-
formada. As melhorias vão ser
entregues  em breve, incluin-
do sala de reuniões, sala de ge-
rência, e divisão dos blocos
operacionais e administrati-
vos. Na área operacional, fun-
cionam o teleatendimento,
através do telefone 190, o des-
pacho de viaturas  e a coorde-
nação dos trabalhos.

 Uma novidade no novo Ciop,

instalado na Secretaria da Se-
gurança e Defesa Social, são
programas de computador que
permitem a gravação de con-
versas telefônicas entre a po-
pulação e os policiais planto-
nistas. As viaturas policiais
também passam  a ser monito-
ras através de sistema opera-
do do centro.

No dia 22 deste mês, será
inaugurada a Delegacia da Ilha
do Bispo, uma obra em parce-
ria com a fábrica de cimento
Cimpor, instalada naquele bair-
ro. Em fase de acabamento, es-
tão as obras das Delegacias
Distritais de Bananeiras, Vista
Serrana, e a Delegacia da Mu-
lher, em Santa Rita. Na semana

passada, foi reinaugurada a
Delegacia Distrital de Tambaú,
em João Pessoa.

Recentemente, o secretário
da Segurança e Defesa Social,
Gustavo Gominho, informou
que, com recursos próprios do
órgão e do Fundo Estadual de
Segurança Pública também
será recuperada a Central de
Polícia de Campina Grande, que
será adaptada em novo  pré-
dio, amplo  e  de excelente loca-
lização, no Bairro do Catolé. Já
estão assegurados recursos
para recuperar os Institutos de
Medicina Legal de João Pessoa,
Guarabira e Patos e ainda cons-
trução de uma unidade para
Cajazeiras.

Josélio Carneiro
REPÓRTER

Potencial turístico da Paraíba será
mostrado durante encontro em SP

O potencial turístico da Para-
íba será apresentado no 32º En-
contro Comercial Braztoa, que
acontece nos dias 17 e 18  deste
mês, no Centro de Convenções
Frei Caneca, em São Paulo. O
evento traz nesta edição o tema
Comunicação & Marketing no
Turismo e deverá reunir mais
de 100 expositores. A expectati-
va é de que cerca de 3 mil visi-
tantes, a maioria de agentes de
viagens, visite a feira.

Entre os participantes do  en-
contro estão as principais ope-
radoras de turismo do país,
companhias aéreas, hotéis, lo-
cadoras, cartões de crédito e de
assistência de viagem, destinos
nacionais e internacionais, im-

prensa e outras empresas do
setor.

De acordo com o diretor de
Marketing da Empresa Parai-
bana de Turismo  (PBTur ), Pe-
dro Madruga, o produto parai-
bano estará presente num es-
tande coordenado pela estatal
do turismo, através da distri-
buição de material promocio-
nal, como revistas, folderes, ví-
deos e CDs.

Segundo Madruga, a empre-
sa está levando segmentos tu-
rísticos, como sol e mar, cultu-
ral, histórico e pré-histórico da
Paraíba, que mostram os pon-
tos turísticos das cidades nas
regiões do Brejo, Agreste, Cari-
ri e Sertão, além da gastrono-
mia paraibana. Para ele, os seg-
mentos apresentados pela Pa-
raíba na Braztoa mostram a di-

versidade do potencial turísti-
co do Estado.

Para o executivo, a participa-
ção no evento é uma excelente
oportunidade para divulgar e
vender o destino em São Paulo,
que é o maior emissor de turis-
tas para o Nordeste. Madruga
reafirmou que a ação faz parte
da determinação, desta nova
gestão, de reforçar a presença
do destino nos principais even-
tos do Brasil.

O Encontro Comercial Bra-
ztoa é direcionado exclusiva-
mente a agentes de viagens in-
teressados em adquirir produ-
tos, obter informações e efetu-
ar negociações como compra-
dores dos operadores de turis-
mo Braztoa e seus parceiros co-
merciais e institucionais.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Ana Lustosa
DA PBTUR

N

O Ciop passou por uma ampla reforma e vai oferecer melhores serviços

  BRANCO LUCENA
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*Sergio Botelho Jornalista

Presente sempre espetacular foi o que recebi ontem
no Cafezinho da Câmara: um livro. Fazia tempo que
seu autor, o poeta e jornalista político, dos melhores,
Marcondes Sampaio, o havia prometido. Assim Cami-
nha a Mediocridade é o nome da obra cheia de versos
carregados de ceticismo. De antemão pondero e festejo:
de um bom ceticismo. O mesmo ceticismo que deve
socraticamente ser a principal arma de qualquer um
que deseje ser um bom jornalista. Ou poeta ou escritor,
ou, seja lá o que diabo for. "No pântano do conformis-
mo o cômodo imobilismo corrói; no combate ao forte
cinismo o ceticismo ilumina e constrói". Acostumado à
lide diária com a política, só Marcondes sabe o quanto é
importante erigir-se cético para sobreviver ao cínico de
todas as horas e de todas as partes.

Ler as diatribes de Marcondes Sampaio contra a me-
diocridade geral, portanto, é uma das tarefas gratifican-
tes que a mim irei fixar pelos próximos dias. Eu, a quem
o autor ousou desafiar, de maneira absolutamente des-
propositada, no ofertório do exemplar doado, a mostrar
meu lado poeta. Um lado que ele, do alto de sua bene-
volência poética, considera não potencializado.

Menos, Sampaio, menos...

Cinismo e ceticismo

PROMESSA
O livro Assim Caminha

a Mediocridade, de Mar-
condes Sampaio, foi edi-
tado pela Abaeté Editori-
al, com data de 2008. Li-
gado, pela convivência di-
ária da cobertura política,
hoje e ontem, no Congres-
so Nacional, na política da
Paraíba, o autor promete,
para logo, o lançamento
da obra no estado.

LIBERDADE
Coube ao editor da revis-

ta Época resumir magis-
tralmente a Internet, on-
tem, em comentário para
a CBN: "A internet é uma
anarquia que deu certo".
Só com a mais ampla liber-
dade de utilização da WEB
é que será possível fugir à
manipulação política tão
em voga nos dias de hoje,
aqui e alhures.

SAIDEIRA
"Há espíritos que escurecem suas águas para fazê-

las parecer profundas." (Friedrich Nietzsche)

A

ProJovem matricula seis
mil alunos na Paraíba

Os jovens selecionados  devem apresentar a documentação até o dia 18 deste mês,
são 68 municípios contemplados pelo programa.  A bolsa auxilio é hoje de R$ 120,00

Janaína Araújo
DA SEDH

Secretaria do Estado do
Desenvolvimento Hu-
mano (SEDH) atualizou

nessa terça-feira (15), a lista dos
locais de matrícula dos seis mil
jovens selecionados nos cursos
de qualificação profissional do
Programa ProJovem Trabalha-
dor. A entrega dos documentos
será realizada nos 68 municí-
pios contemplados pelo pro-
grama até o dia 18 deste mês.

A lista de locais para entrega de
documentação e nomes dos sele-
cionados estão disponíveis no site
do Governo do Estado, no ende-
reço www.paraiba.pb.gov.br, no
link da Secretaria de Desenvolvi-
mento Humano - ProJovem Tra-
balhador.

Os jovens de 18 a 29 anos se-
lecionados terão que apresen-

tar a documentação nas Secre-
tarias de Assistência Social,
Centros Sociais Urbanos, pos-
tos do Sine, Centro de Capaci-
tação do Primeiro Emprego,
Centro de Referência de Assis-
tência Social (Creas) e entida-
des parceiras. As aulas come-
çam em outubro, segundo in-
formou o Comitê Gestor.

Os inscritos só receberão
uma bolsa auxílio de R$
120,00 durante cinco meses,
mediante comprovação de
75% de frequência nas aulas
dos cursos de capacitação ofe-
recidos. Os selecionados terão
oportunidade de participar de
uma das 200 turmas de capa-
citação para atuar em áreas
como Telemática, Administra-
ção, Alimentação, Construção
e Reparo, Metalmecânica,
Vestuário, Turismo e Hospita-
lidade, Gráfica, Arte e Cultu-

ra, Esporte e Lazer e Agroex-
trativismo.

Os documentos necessários
para se efetuar a matrícula, são
os seguintes:

 Cópia do RG, CPF, Título de
Eleitor, Carteira de Trabalho

- Comprovante de renda fa-
miliar (Declaração de Renda,
cópia da Carteira de Trabalho
de todos os membros da fa-
mília);

- Comprovante de Residência;
- Cópia do Cartão do Bolsa Fa-

mília, caso possua;
- Declaração de frequência

escolar na escola pública no
curso regular de educação bá-
sica (ensino fundamental ou
médio) ou cópia do certificado
de conclusão do ensino médio;

- Cópia de Certidão de Nas-
cimento ou Casamento;

- Cópia da carteira de Reser-
vista

UEPB aprova proposta
orçamentária para 2010

Municípios
discutem o
controle do
SUAS em JP

O Conselho Universitário
(Consuni) da Universidade Es-
tadual da Paraíba, em reunião
ordinária realizada nessa se-
gunda-feira (14), na sala de reu-
niões dos Conselhos, em Bodo-
congó, aprovou a proposta or-
çamentária para 2010 e a sua
nova identidade visual.

Definido pela Secretaria Es-
tadual de Planejamento e Ges-
tão (Seplag), o orçamento da
UEPB para o próximo ano foi
estimado em R$ 194 milhões,
representando 9% a mais de
recursos financeiros em rela-
ção ao ano passado.

Coube a UEPB o debate de de-
mandas e prioridades nos seus
setores para a distribuição dos
recursos.

A reitora Marlene Alves, pre-
sidente da reunião, anunciou,
para 2010, a prioridade orça-
mentária nos setores de infra-
estrutura, nos diversos campi
da UEPB; aumento do valor
pago nas bolsas estudantis de
Extensão, Monitoria e Tutoria;
criação de novas modalidades
de bolsa para apoio estudantil
e recursos financeiros para
programa de extensão e proje-
tos, além de aumento no nú-
mero de bolsas do Programa
Institucional de Iniciação Cien-
tífica (PIBIC).

De acordo com a reitora, a
UEPB, nos últimos anos, tem

passado por um processo de
crescimento nos campos da
pesquisa, pós-graduação e re-
cursos humanos, já sendo prio-
ritária a adequação de suas ins-
talações físicas e laboratoriais
para a demanda do seu pro-
gresso. A proposta orçamentá-
ria de 2010 aprovada pelo Con-
suni será encaminhada para
apreciação na Assembleia Le-
gislativa da Paraíba, no próxi-
mo dia 30 de setembro.

DIA DO SERVIDOR
Também fizeram parte da

pauta de reunião do Consuni a
mudança na identidade visual
do logotipo da UEPB; alteração
na denominação da Editora
Universitária para EDUEPB; e
a mudança na data comemo-
rativa, este ano, do dia do Ser-
vidor Público na UEPB.

A Pró-Reitoria de Planeja-
mento e Desenvolvimento (Pro-
plad) apresentou minuta de re-
solução propondo mudança na
data comemorativa do dia do
Servidor Público para o dia 30
de outubro.

A justificativa foi que o feria-
do programado para uma
quarta-feira, antecedendo o
feriado de Finados, na segun-
da-feira seguinte, traria pre-
juízos à continuidade das ati-
vidades acadêmicas na Uni-
versidade.

 A Secretaria Estadual de De-
senvolvimento Humano reali-
zará nos dias 23 e 24 de setem-
bro a VII Conferência Regional
de Assistência Social, no Hotel
Ouro Branco, em João Pessoa.
Com o tema "Participação e
Controle Social no Sistema Úni-
co de Assistência Social - SUAS",
o evento reunirá representan-
tes das conferências regionais
dos 223 municípios paraiba-
nos.

Nessa segunda-feira foram
encerradas as etapas regionais
com a participação de mais de
240 pessoas na Conferência
Regional de Assistência Social,
no Garden Hotel, em Campina
Grande. Os eventos têm a pro-
moção do Conselho Estadual de
Assistência Social. O público
alvo é formado por representan-
tes de toda a região, incluindo
delegados eleitos nas Conferên-
cias Municipais, representan-
tes governamentais e da socie-
dade civil, entre outras autori-
dades.

Segundo a secretária de De-
senvolvimento Humano, Giu-
célia Figueiredo, a primeira fase
municipal foi realizada em ju-
nho, quando cada município
elegeu um delegado.

ADESÃO
A TV Digital brasileira, que tem fortes raízes na Paraíba,

pela inteligência científica de Guido Lemos, da UFPB,
começa a ser adotada pela América Latina afora. Chile,
Peru, Venezuela e Cuba já anunciaram suas adesões ao
nosso modelo. O tio de Guido, Assis Lemos, é só orgulho.

VEREADORES
Difícil não está sendo aprovar a Proposta de Emenda à

Constituição que aumenta o número de vereadores nas
Câmaras Municipais de todo o país. Agora só resta o segun-
do turno, na Câmara, e, pronto. Difícil vai ser interpretar a
matéria e aplicá-la concretamente. Pense num moído!

PRAZO
Apesar do compromisso assumido com o presidente

Lula, o de votar os quatro projetos de Lei do pré-sal em
60 dias, o presidente da Câmara, Michel Temer, adiou a
instalação das comissões especiais respectivas. O tempo
está passando...
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Órgãos públicos assinam acordo
para combater crime via internet

Termo de cooperação feito com a SaferNet Brasil permitirá o registro de ocorrências de delitos no site www.denuncie.org.br pela população

Guilherme Cabral
REPÓRTER

partir de agora, a Paraíba
passa a integrar, através
do Ministério Público
Federal no Estado, a

Central Nacional de Denúncias
de Crimes Cibernéticos da Sa-
ferNet Brasil. Através desse ins-
trumento pode ser registrado,
no site www.denuncie.org.br,
ocorrências de delitos, como
abuso sexual a crianças e ado-
lescentes (pedofilia), racismo,
homofobia, entre outros, com a
disponibilização de uma ferra-
menta conhecida como visuali-
zador georeferenciado, que per-
mite a investigação pelas auto-
ridades. Este é um dos resulta-
dos práticos do termo de coope-
ração técnica assinado, na ma-
nhã de ontem, na Estação Ciên-
cia Cabo Branco, em João Pes-
soa, entre a SaferNet e o MPF,
dentre outras instituições. Ou-
tro é o treinamento de autori-
dades e de 200 educadores de
escolas públicas e particulares
- que termina hoje - para coibir
e prevenir ações na área da edu-
cação.

Realizado no auditório da Es-
tação Ciência Cabo Branco, com
presenças de várias autorida-
des - a exemplo da secretária
executiva de Estado da Educa-
ção e Cultura, Emília Augusta
Lins Freire, e o gerente de Ser-
viço de Inteligência Paulo Josa-
fá, representando os secretários
Sales Gaudêncio e Gustavo Go-
minho, respectivamente - o
evento visou o uso seguro da
internet no combate aos crimes

A

on line e estimular a educação
preventiva nessa área, pela as-
sinatura do termo de coopera-
ção técnica da SaferNet com o
Ministério Público Federal, Mi-
nistério Público Estadual, Ins-
tituto Federal de Educação, Ci-
ência e Tecnologia da Paraíba,
Secretarias de Educação do Es-
tado e do Município de João
Pessoa.

O diretor de Prevenção da
SaferNet Brasil, Rodrigo Nejm,
informou que o treinamento
dos representantes dos órgãos
públicos - incluindo a Polícia

Civil - ocorreu na tarde de on-
tem. Hoje, o mesmo trabalho
será feito com os educadores,
que receberão material didáti-
co contendo dicas seguras para
uso da internet, cartilhas, car-
tazes, histórias em quadrinhos,
etc. "A ideia é que esses educa-
dores se tornem agentes multi-
plicadores em suas escolas",
esclareceu ele.

Depois da assinatura do
termo de cooperação técnica -
a partir da qual a Paraíba
passa a integrar a Central Na-
cional de Denúncias de Cri-

mes Cibernéticos, ao lado de
São Paulo, Rio de Janeiro, Rio
Grande do Sul, Santa Catari-
na, Goiás e Paraná e a utilizar
ferramentas de investigação
como o visualizador georefe-
renciado, que possibilita a lo-
calização de áreas por mapas
e foi utilizada no primeiro se-
mestre deste ano, pela Polícia
Federal, na Operação Turco -
os participantes ouviram pa-
lestras sobre a questão da in-
ternet e os riscos de crimes ci-
bernéticos.

O diretor do Núcleo de In-

formação e Coordenação do
Ponto BR (NIC.br), Demi Gets-
chko, defendeu a existência de
10 princípios que assegurem
a administração e o uso da
internet e podem ser capazes
de coibir os delitos virtuais.
Ele destacou três: liberdade,
privacidade e direitos huma-
nos, pelo qual "o uso da rede
mundial de computadores
deve guiar-se pelos princípi-
os de liberdade de expressão,
de privacidade do indivíduo
e de respeito aos direitos huma-
nos, reconhecendo-os como fun-
damentais a preservação de
uma sociedade justa e demo-
crática".

Outro princípio destacado
por Demi Getschko foi o da
neutralidade da rede. Segun-
do ele, "a filtragem ou privi-
légios de tráfego devem res-
peitar apenas critérios técni-
cos e éticos, não sendo admis-
síveis motivos políticos, co-
merciais, religiosos, cultu-
rais ou qualquer outra forma
de discriminação ou favore-
cimento".

O terceiro ponto por ele de-
fendido foi o de que "o com-
bate a ilícitos na rede deve
atingir os responsáveis fi-
nais, e não os meios de acesso
e transporte, sempre preser-
vando os princípios maiores
de defesa da liberdade, da
privacidade e do respeito aos
direitos humanos".

O presidente da SaferNet,
Thiago Tavares, proferiu pales-
tra sobre aspectos de funciona-
mento da rede mundial de com-
putadores.

Especialista da Safer Net Brasil faz explanação para dirigentes de Ministérios Públicos e Secretarias de Educação

  FOTO: MARCOS RUSSO

Rastreamento possibilita a
identificação dos criminosos

Empresa faz pesquisa com usuários da rede
A SaferNet Brasil está reali-

zando, na Paraíba - através do
site www.safernet/pb - uma
pesquisa na área da educação
para avaliar como são os cui-
dados com relação ao uso da
internet. De acordo com infor-
mação prestada, ontem, pelo
diretor de Prevenção do órgão,
Rodrigo Nejm, até agora, 180
alunos - dos quais a maioria
(80%) de João Pessoa - foram
ouvidas e, entre os dados par-
ciais apurados, até agora, 45%
fez mais de 10 amigos pela
rede virtual, dos quais 17%
foram conhecer esses ami-
gos; outros 17% já publica-
ram fotos íntimas na inter-
net; 23% já namoraram por
causa da rede mundial de
computadores; e 49% não co-

nhecem nenhuma medida de
prevenção. O trabalho será
concluído no dia 30 deste
mês de setembro.

Na avaliação de Rodrigo
Nejm, esses dados, embora
ainda parciais, pois a pesqui-
sa ainda continua sendo re-
alizada, sinaliza que as pessoas
ainda precisam ter mais cui-
dado ao navegar na internet.
Como exemplo, ele comentou
que, se alguém coloca fotos ín-
timas na rede, outros que não
apenas os familiares poderão
ter acesso ao material.

Diante disso, ele recomen-
dou que os internautas evitem
alguns procedimentos, como
colocar endereço, telefone e fo-
tos íntimas na rede virtual,
para evitar a ocorrência de

problemas. Segundo ele, com
o treinamento de educadores
na Paraíba, que passarão a ter
informações sobre o uso do
computador, será possível
evitar riscos. Uma prova dis-
so, conforme revelou o pre-
sidente da SaferNet, Thiago
Tavares, é que, no Brasil, 350
novas páginas são denunci-
adas, por dia, das quais 10%
se confirmam com conteúdo
de pornografia.

Outra dica passada por
Rodrigo Nejm é a de que os
pais devem navegar com
seus filhos na internet, obser-
vando e discutindo o conteú-
do, no intuito de evitar pro-
blemas. "Mas nunca se deve
proibir essa navegação",
concluiu ele.

"A internet deve ser vista
como algo positivo, livre e
aberta, pois ela trouxe con-
ceitos positivos, como a colo-
cação de conhecimentos na
área da educação e a possibi-
lidade da formação de comu-
nidades na rede. Ela trouxe
excelentes qualidades huma-
nas", segundo o presidente do
Núcleo de Informação e Co-
ordenação do Ponto BR
(NIC.br), Demi Getschko. No
entanto, ele disse que, se há
quem se disponha a praticar
delitos on line, existem meios
de se coibir tais práticas.

Segundo ele, a internet serve
de articulação para quem pre-
cisa realizar trabalhos - como

a existência de bibliotecas vir-
tuais que disponibilizam in-
formações gerais - e promover
a comunicação entre os ho-
mens. “O problema é a exis-
tência de pessoas que se utili-
zam dos meios virtuais para
cometer delitos no mundo
real". Há técnicas para coibir
essa prática, através do ras-
treamento do IP, que é um
identificador de quem está
navegando na internet".

Já o presidente da SaferNet
Brasil, Thiago Tavares, que
também participou do even-
to, garantiu ser possível coibir
delitos virtuais. "Na internet
na há anonimato. Há uma fal-
sa ilusão de anonimato".
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10 VAGAS DE AUXILIAR DE
CREDITO

ESCOLARIDADE: 2∫ GRAU
COMPLETO

EXPERI NCIA: SEIS MESES

 02 VAGAS DE AUXILIAR
ELETRONICO

ESCOLARIDADE: 2∫ GRAU
COMPLETO

EXPERI NCIA: SEIS MESES

01 VAGA DE CHAPEIRO
ESCOLARIDADE: 2∫ GRAU

INCOMPLETO
EXPERI NCIA: SEIS MESES

01 VAGA DE CHEFE DE
COZINHA

ESCOLARIDADE: 2∫ GRAU
COMPLETO

EXPERI NCIA: SEIS MESES

02 VAGAS DE CONFEITEIRO
ESCOLARIDADE: 1∫ GRAU

INCOMPLETO
EXPERI NCIA: SEIS MESES

VAGAS
DISPONÕVEIS

HOJE NO SINE / PB

05 VAGAS DE ENCANADOR
ESCOLARIDADE: 1∫ GRAU

INCOMPLETO
EXPERI NCIA: SEIS MESES

10 VAGAS DE GARCOM
ESCOLARIDADE: 2∫ GRAU

COMPLETO
EXPERI NCIA: SEIS MESES

02 VAGAS DE MARCENEIRO
ESCOLARIDADE: 1∫ GRAU

INCOMPLETO
EXPERI NCIA: SEIS MESES

01 VAGA DE PIZZAIOLO
ESCOLARIDADE: 1∫ GRAU

INCOMPLETO
EXPERI NCIA: SEIS MESES

20 VAGAS DE VIGILANTE
ESCOLARIDADE; 1∫ GRAU

INCOMPLETO
EXPERI NCIA: N√O EXIGIDA
Obs. Esta vagas de vigilante ser·

preenchida por portadores
de deficiÍncia leve(auditiva e fÌsica)

Responsavel.: CICERO M S NETO
CPF/CNPJ: 484598104-10
Titulo: DUP VEN MER IND  R$8.000,00
Cedente: FRANCISCO FLAVIO MOTA DE SOUSA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 055451
Responsavel.: GELRE TRABALHO TEMPORA-
RIO S/A
CPF/CNPJ: 047192091/0001-78
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 30,00
Cedente: TRANSPORTES REAL LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 054666
Responsavel.: JAILTON SILVA DE MELO
CPF/CNPJ: 661497464-53
Titulo: CHEQUER$120,00
Cedente: MARCELO CAMPELO PARANHOS
FERREIRA-M
Apresentante: MARCELO CAMPELO PARA-
NHOS FERREIRA-M
Protocolo: 2009 - 052974

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E

REGISTRAL
Rua C‚ndido Pessoa, 31
Pessoa - Fone: 241.7177

1∫ O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

Responsavel.: JORGE RICARDO GUERRA
VAZ
CPF/CNPJ: 370888310-15
Titulo: DUP VEN MER IND  R$836,83
Cedente: HANOFF ADVOGADOS ASSOCIADOS S C
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
AG.: 0037 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 054868
Responsavel.: JUVENAL DE SOUZA VERAS
CPF/CNPJ: 008767667/0001-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$235,51
Cedente: PG LUBRIFICANTES LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 055502
Responsavel.: JUVENAL DE SOUZA VERAS
CPF/CNPJ: 008767667/0001-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$353,72
Cedente: PARELHAS GAS LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 055518

Em razao de que os supracitados devedo-
res nao  foram encontrados ou se recusaram
a aceitar a devida intimacao, em obediencia
ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, inti-
mo as pessoas fisicas e juridicas  acima ci-
tadas a virem pagar, ou darem por escrito  as
razoes  que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto
a rua Candido Pessoa No.31, nesta Cidade,
no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  desta
data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  16/09/2009
Bel. GERMANO CARVALHO

TOSCANO DE BRITO
- Titular -

     Souto
ServiÁo notarial e registral

2∫ OFÕCIO DE PROTESTO - 5∫ OFÕCIO DE
NOTAS

BELA.  MARIA ¬NGELA SOUTO CANTALICE
Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone:

3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: ADRIANA DA SILVA SOUZA
CPF/CNPJ: 005323884/0001-39
Titulo: DUP VEN MER IND  R$265,10
Cedente: BANCO BGN SA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO
PESSOA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 055143
Responsavel: ALMIR MONTEIRO DE SOUSA
CPF/CNPJ: 568981004-59
Titulo: DUP VEN MER IND  R$986,70
Cedente: PROJECTA MATERIAL DE CONS-
TRUCAO LTD
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 054523
Responsavel: CASA DOS VIDROS E AL LTDA
CPF/CNPJ: 007512258/0001-16
Titulo: DUP VEN MER IND  R$105,28
Cedente: ROCHA MADEIRA E FERRAGENS
IND E COM
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
AG.: 0037 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 055379
Responsavel.: CASA DOS VIDROS E ALUMI-
NIO LTDA
CPF/CNPJ: 007512258/0001-16
Titulo: DUP VEN MER IND  R$132,84
Cedente: ROCHA MADEIRA E FERRAGENS
IND E COM
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
AG.: 0037 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 055381
Responsavel.: EC ENG E CONSUL LTDA
CPF/CNPJ: 008037988/0005-07
Titulo: DUP VEN MER IND  R$368,00
Cedente: LIDIA PEREIRA FELIX
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO
PESSOA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 054258
Responsavel.: ELIAS GOMES DA ROCHA
NETO ME
CPF/CNPJ: 007412546/0001-07
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 23,90
Cedente: BRASPRESS TRANSPORTES
URGENTES LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 054619
Responsavel.: ISABELA MONTE LEITE COS-
TA BARBOSA
CPF/CNPJ: 022565064-95
Titulo: DUP VEN MER IND  R$381,55
Cedente: DICOPLAST DISTRIBUIDORA E
COMERCIO
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 054467
Responsavel.: MONICA MARIA SOUSA DO
NASCIMENTO
CPF/CNPJ: 000790274-31
Titulo: DUP VEN MER IND  R$148,50
Cedente: FRANCISCO PER DA SILVA COS-
METICOS M
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
AG.: 0037 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052691
Responsavel.: MARINAS EMPREENDIMEN-
TOS TURISTICOS
CPF/CNPJ: 024280844/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$233,11
Cedente: SOUZA CRUZ S/A
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048885

Responsavel.: PATRICIA MARIA CABRAL DE
L NOBRE
CPF/CNPJ: 008181106/0001-40
Titulo: DUP VEN MER IND  R$224,64
Cedente: CENTRAL DAS FECHADURAS LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
AG.: 0037 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 054001
Responsavel.: RIO NET SOCIEDADE EDU-
CACIONAL LTDA
CPF/CNPJ: 003790924/0001-27
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.275,00
Cedente: BRASFLEX INDUSTRIA E COMER-
CIO LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 055203
Responsavel.: ANDREIA PATRICIO MIRAN-
DA DE ASSIS M
CPF/CNPJ: 010413624/0001-94
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 95,44
Cedente: BRASPRESS TRANSPORTES
URGENTES LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 054621
Responsavel: CIDIRLEY MENEZES DE SOUZA
CPF/CNPJ: 028136474-54
Titulo: INDIC DUPLICATA  R$129,50
Cedente: ROLH COMERCIO DE COSMETICOS
LTDA
Apresentante: ROLH COMERCIO DE COSME-
TICOS LTDA
Protocolo: 2009 - 052991
Responsavel.: EVA VILMA DA COSTA NO-
BREGA
CPF/CNPJ: 982479994-04
Titulo: DUP VEN MER IND  R$900,00
Cedente: JOAQUIM PEREIRA DA SILVA ME
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 053619
Responsavel.: LUIZ ABILIO BARRETO
CPF/CNPJ: 012711754-79
Titulo: DUP VEN MER IND  R$268,10
Cedente: SEMENTES DO VALE LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 055506
Responsavel.: MARIA DJALMA DE SOUZA
TEXEIRA
CPF/CNPJ: 291694104-53
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 71,80
Cedente: R & P COMERCIO DE PRODUTOS
DE BELEZ
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 055218
Responsavel.: MARIA DJALMA DE SOUZA
TEXEIRA
CPF/CNPJ: 291694104-53
Titulo: DUP VEN MER IND  R$130,16
Cedente: R & P COMERCIO DE PRODUTOS
DE BELEZ
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 055219
Responsavel.: TC.  ENGENHARIA LTDA
CPF/CNPJ: 012683801/0001-88
Titulo: DUP VEN MER IND  R$405,00
Cedente: LATORI FOMENTO MERCANTIL LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 055467

Em razao de que os supracitados devedo-
res nao  foram encontrados ou se recusaram
a aceitar a devida intimacao, em obediencia
ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, in-
timo as pessoas fisicas e juridicas  acima
citadas a virem pagar, ou darem por escrito
as  razoes  que  tem,  neste  2o. Oficio de
Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro, nesta
cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir
desta data,  sob  pena  de  serem  os  referidos
titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  16/09/2009
Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE

- Titular -

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS IND⁄STRIAS METAL ⁄RGICAS,
MEC¬NICAS E DE MATERIAL EL…TRICO DO ESTADO DA PARAÕBA - CNPJ n∫ 09.362.302/
0001-84,  RUA DA REP⁄BLICA, 830 - CENTRO - JO√O PESSOA/PB - ELEI«’ES SIN-
DICAIS - AVISO - Em cumprimento as normas estatut·rias comunicamos que foi eleita chapa
˙nica as eleiÁıes realizada no dia 11 de setembro de 2009 das 08h00 ·s 16h00 na sede desta
entidade com endereÁo acima mencionado, a eleiÁ„o para Diretoria, Conselho Fiscal e De-
legaÁ„o Federativa para o q¸inq¸Ínio 2009/2014 sendo a seguinte: CHAPA ⁄NICA - DIRE-
TORIA - EFETIVOS: Francisco de Assis da Silva, Geraldo Justino de Souza Filho, Adilson
Santos da Silva e AntÙnio Romualdo Alves de lima; DIRETORIA - SUPLENTES: Isaac Gomes
da Silva: CONSELHO FISCAL - EFETIVOS: Averaldo Alves da Silva, Edmilson Bezerra da
Silva e Olivan Rodrigues da Silva, CONSELHO FISCAL - SUPLENTES: Gilvan In·cio de
Souza; DELEGADO REPRESENTANTE JUNTO A FEDERA«√O - EFETIVOS: Francisco
de Assis da Silva e Gilvan In·cio de Souza; DELEGADO REPRESENTANTE JUNTO A
FEDERA«√O - SUPLENTES: Maria Soares de Carvalho. Jo„o Pessoa(PB), 15 de Setem-
bro de 2009. Francisco de Assis da Silva - PRESIDENTE.

PODER JUDICI¡RIO
JUSTI«A FEDERAL DE PRIMEIRO GRAU

SUBSE«√O JUDICI¡RIA DE CAMPINA GRANDE/PB
F”RUM JUIZ FEDERAL NEREU SANTOS - 4™ VARA

Rua Edgard Vilarim Meira, s/n Bairro da Liberdade
Campina Grande/PB  - Fone: (83) 2101-9132 - Fax: (83) 2101-9131

EDITAL DE INTIMA«√O N∫
EDI.0004.000024-5/2009
(PRAZO DE 20 DIAS)

*00098000400002452009*
CUMPRIMENTO DE SENTEN«A N∫.2003.82.01.001631-3 - Classe: 229
AUTOR(A)(ES): CAIXA ECONOMICA FEDERAL - CEF
R…(U)(S): SEBASTIAO GALDINO DA COSTA

O DOUTOR T…RCIUS GONDIM MAIA, Juiz
Federal Substituto da 10™ Vara, responden-
do pela titularidade da 4™ Vara da SeÁ„o
Judici·ria da ParaÌba, em virtude da lei, etc.

Faz saber aos que o presente edital virem, notÌcia dele tiverem ou interessar possa,
que, perante este JuÌzo Federal, se processam os autos da CUMPRIMENTO DE SEN-
TEN«A n∫ 2003.82.01.001631-3, Classe 229, promovida por CAIXA ECONOMICA FEDE-
RAL - CEF contra SEBASTIAO GALDINO DA COSTA, e, por se encontrar o executado
SEBASTI√O GALDINO DA COSTA, CPF N∫ 008.564.104-97, em lugar incerto e n„o sa-
bido, conforme consta dos autos, È expedido o presente edital de intimaÁ„o, sendo o mesmo
afixado na sede deste juÌzo, publicado uma vez no Di·rio da JustiÁa do Estado e duas vezes
no jornal local de grande circulaÁ„o, mediante o qual fica intimado o executado acima
mencionado, para que, no prazo de 15 (quinze) dias, providencie o pagamento do montante
da dÌvida no valor de R$ 24.442,05(vinte e quatro mil, quatrocentos e quarenta e dois reais
e cinco centavos), sob pena de multa, desde logo imposta, de 10% (dez por cento) sobre o
valor da obrigaÁ„o, advertindo-lhe(s) de que, caso o pagamento seja parcial, a multa inci-
dir· sobre o restante da dÌvida, nos termos do art. 475-J, ß 4.∫, do CPC; de honor·rios, fixados
em 10% (dez por cento) do valor da dÌvida acrescida da multa acima estabelecida; e de
penhora em tantos bens quantos bastem a satisfaÁ„o da obrigaÁ„o. Dado e passado nesta
cidade de Campina Grande, Estado da ParaÌba, em 10 de setembro de 2009. Eu,
________________, F¡BIO LACERDA DE CASTRO MARTINS, TÈcnico Judici·rio, o
digitei. Eu, Hildebrando de Souza Rodrigues, Diretor da Secretaria da 4™ Vara, o conferi e
subscrevo, de ordem do MM. Juiz Federal.

HILDEBRANDO DE SOUZA RODRIGUES
Diretor de Secretaria da 4™ Vara

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRA«√O
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GER NCIA EXECUTIVA DE LICITA«√O
CONVOCA«√O PARA PREG√O PRESENCIAL N  162/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÕBA, atravÈs da Secretaria de Estado da

AdministraÁ„o, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n∞
10.520/02 e alteraÁıes, pelo Decreto n∫ 24.649/03 que regulamentou a sua aplicaÁ„o no
‚mbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei n∫ 8.666/93 e suas alteraÁıes, rea-
lizar· licitaÁ„o na sede deste Ûrg„o, situada a rua Jo„o da Mata S/N,  Pal·cio dos Despa-
chos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  29/09/2009 ‡s 14:00
horas para:

AquisiÁ„o de hortifrutigranjeiros, atravÈs do registro de preÁos, destinado a Secre-
taria de Estado do Desenvolvimento Humano, conforme anexo I do Edital.

Maiores informaÁıes sobre o EDITAL poder„o ser obtidas na GerÍncia de LicitaÁ„o
da Central de Compras, no endereÁo acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov.br.

 REG. CGE N∫ - 09-00345-6
Jo„o Pessoa, 15 de setembro de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de LicitaÁ„o

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRA«√O
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GER NCIA EXECUTIVA DE LICITA«√O
CONVOCA«√O PARA PREG√O PRESENCIAL N  176/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÕBA, atravÈs da Secretaria de Estado da

AdministraÁ„o, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n∞
10.520/02 e alteraÁıes, pelo Decreto n∫ 24.649/03 que regulamentou a sua aplicaÁ„o no
‚mbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei n∫ 8.666/93 e suas alteraÁıes, rea-
lizar· licitaÁ„o na sede deste Ûrg„o, situada a rua Jo„o da Mata S/N,  Pal·cio dos Despa-
chos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  30/09/2009 ‡s 08:00
horas para:

AquisiÁ„o de kit escolar, atravÈs do registro de preÁos, destinado a Secretaria de
Estado da EducaÁ„o e Cultura, conforme anexo I do Edital.

Maiores informaÁıes sobre o EDITAL poder„o ser obtidas na GerÍncia de LicitaÁ„o
da Central de Compras, no endereÁo acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov.br.

 REG. CGE N∫ - 09-00389-5
Jo„o Pessoa, 15 de setembro de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de LicitaÁ„o

COMISS√O ESPECIAL DE LICITA«√O
AVISO DE CLASSIFICA«√O

TOMADA DE PRE«OS N∫. 012/09
Registro CGE N∫. 09.60089-2
A SECRETARIA DE ESTADO DA INFRA-ESTRUTURA, atravÈs da Comiss„o

Especial de LicitaÁ„o, leva ao conhecimento dos interessados o Resultado do Julgamento
das Propostas da TOMADA DE PRE«OS N∞. 012/09, cujo objeto È a RECUPERA«√O DA
RODOVIA PB-366, TRECHO: COREMAS/BR-230, neste Estado. 1∫ lugar: JJR Empre-
endimentos Imobili·rios Ltda com proposta no valor de R$ 338.011,63 (Trezentos e trinta e
oito mil, onze reais e sessenta e trÍs centavos); 2∫ lugar a COSTA DO SOL Empreendimen-
tos Imobili·rios Ltda com valor de R$ 339.338,40 (Trezentos e trinta e nove mil, trezentos e
trinta e oito reais e quarenta centavos); 3∫ lugar: CONSTRUDANTAS - ConstruÁıes e
IncorporaÁıes Ltda, com proposta no valor de R$ 341.638,09 (Trezentos e quarenta e um
mil, seiscentos e trinta e oito reais e nove centavos); 4∫ lugar: REAL ConstruÁıes e ServiÁos
Ltda com proposta no valor de R$ 342.420,72 (Trezentos e quarenta e dois mil, quatrocentos
e vinte reais e setenta e dois centavos) e 5∫. Lugar a Construtora Santa Lucia Ltda com
proposta no valor de R$ 360.447,49 (Trezentos e sessenta mil, quatrocentos e quarenta e
sete reais e vinte centavos).

Jo„o Pessoa, 15 de setembro de 2009.
VINICIUS LONDRES DA N”BREGA FILHO

Presidente da CEL

COMISS√O ESPECIAL DE LICITA«√O
AVISO DE CLASSIFICA«√O

TOMADA DE PRE«OS N∫. 007/2009
Registro CGE N∫. 09.60042-6
A SECRETARIA DE ESTADO DA INFRA-ESTRUTURA, atravÈs da Comiss„o

Especial de LicitaÁ„o, leva ao conhecimento dos interessados o Resultado do Julgamento
das Propostas da TOMADA DE PRE«OS N∞. 007/2009, cujo objeto È a RECUPERA«√O
DA RODOVIA PB-306, TRECHO: SANTANA DE MANGUEIRA/MANAÕRA, neste Esta-
do. 1∫. Lugar: MK ConstruÁıes Ltda com proposta no valor de R$ 443.475,69 (Quatrocentos
e quarenta e trÍs mil, quatrocentos e setenta e cinco reais e sessenta e nove centavos); 2∫.
Lugar: Construtora Santa Lucia Ltda com proposta no valor de R$ 449.221,32 (Quatrocentos
e quarenta e nove mil, duzentos e vinte e um reais e trinta e dois centavos).

Jo„o Pessoa, 15 de setembro de 2009.
VINICIUS LONDRES DA N”BREGA FILHO

Presidente da CEL

E D I TA L  D E  C O N V O C A « √ O
A Coordenadora Geral do Sindicato dos Trabalhadores em Empresas de Telecomu-

nicaÁıes, Telefonia MÛvel, Centros de Atendimento, Call Centers, Transmiss„o de Dados
e Correio EletrÙnico, ServiÁos Troncalizados de ComunicaÁ„o, R·dio Chamadas, Telema-
rkting, Projetos, ConstruÁ„o, InstalaÁ„o e OperaÁ„o de Equipamentos e Meios FÌsicos de
Transmiss„o de Sinal e Operadores de Mesas TelefÙnicas no Estado da ParaÌba- SINT-
TEL/PB, no uso de suas atribuiÁ„o legais e Estatut·rias, convoca toda categoria de  traba-
lhadores das empresas supra citadas , para participar de AssemblÈia Geral Extraordin·ria
a realizar-se no dia 21.09.2009, na sede do sindicato, sito a Rua Rodrigues de Aquino, 290,
Centro, Jo„o Pessoa ‡s 18:00h, em primeira convocaÁ„o e ‡s 18:30h em segunda convo-
caÁ„o para apreciaÁ„o e deliberaÁ„o sobre a PrestaÁ„o de Contas do exercÌcio 2008.

Jo„o Pessoa, 16 de setembro de 2009
Luzenira Linhares Alves

Coordenadora Geral

PREFEITURA MUNICIPAL DE PEDRA LAVRADA - CNPJ/CPF N∫ 08.740.466/0001-35,
torna p˙blico que a SUDEMA - SuperintendÍncia de AdministraÁ„o do Meio Ambiente,
emitiu a LicenÁa de InstalaÁ„o n∫ 1686/2009 em Jo„o Pessoa, 15 de setembro de 2009 -
Prazo: 365 dias. Para a atividade de: ConstruÁ„o de 11 (onze) unidades habitacionais do-
tadas de sistema de esgotamento sanit·rio composto de fossa sÈptica e sumidouro, sendo
02 (duas) no SÌtio Alto do Umbuzeiro, 02 (duas) no SÌtio Serra Branca, 01 (uma) no SÌtio
Tanqueinhos, 01 (uma) no SÌtio Malhada dos Frades, 01 (uma) no SÌtio Papa Fina, 01 (uma)
no SÌtio Quati, 01 (uma) no SÌtio Canoa de Dentro, 01 (uma) no sÌtio Serrote e 01 (uma) no
SÌtio S„o GonÁalo, nas diversas comunidades rurais MunicÌpio: PEDRA LAVRADA - UF:
PB. Processo: 2009-003488/TEC/LI-0322.

COMUNICADO
A Empresa denominada "GERALDINA MEIRA DE CARVALHO (Nome de  Fantasia "D
CRIAN«A") localizada na Av. Dom Pedro I n∫719, Sala 103 Centro, nesta Capital, a qual
possui o CNPJ de n∫ 05.347.251/0001-60 e InscriÁ„o Estadual de n∫ 16.137.229-5; comunica
o extravio do LIVRO de OcorrÍncias de N∫ 01, da referida Empresa conforme B.O de
15.09.2009.

MIRIAM ARAUJO GAMA/ANA GABRIELA GAMA CABRAL - CNPJ/CPF N∞  299.672.284-
15  torna p˙blico que a SUDEMA - SuperintendÍncia de AdministraÁ„o do Meio Ambiente,
emitiu a LicenÁa de OperaÁ„o n∞ 1687/2009 em Jo„o Pessoa, 15 de setembro de 2009 -
Prazo: 730 dias, para a atividade de: DepÛsito de Materiais de ConstruÁ„o - Galp„o, na BR
230  - QD 23 Lot. 07, 08 Intermares - MunicÌpio: Cabedelo - UF:PB. Processo: 2009-004294/
TEC/LO-1244.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LIVRAMENTO
SECRETARIA DE ADMINISTRA«√O E FINAN«AS

COMISS√O PERMANENTE DE LICITA«√O
AVISO DE LICITA«√O

PROCESSO LICITAT”RIO N∫ 039/2009 - TOMADA DE PRE«OS N∫ 008/2009
A Prefeitura Municipal de Livramento, atravÈs da CPL, torna p˙blico que realiza-

r· licitaÁ„o, dia 02 de outubro de 2009, ‡s 07:30 horas (hor·rio local), tipo menor preÁo
por empreitada global, cujo objeto È SERVI«O DE PAVIMENTA«√O EM PARALELE-
PÕPEDOS EM DIVERSAS RUAS NA SEDE DO MUNICÕPIO DE LIVRAMENTO ñ PB.
Fonte de Recurso: Contrato de Repasse n∫ 0279125-82 / 2008 / MinistÈrio do Turismo
/ CAIXA. Valor total R$ 495.077,33. A sess„o p˙blica ser· realizada na Sala da CPL,
prÈdio da Prefeitura sediada a Rua Min. JosÈ AmÈrico de Almeida, 386, centro, Livra-
mento ñ PB. InformaÁıes sobre o Edital das 07:00 as 11:00 (hor·rio ⁄nico) dos dias
˙teis. Tel. (83) 3477-1042.

Livramento ñ PB, 15 de Setembro de 2009.
Samara NÛbrega de Almeida

Presidenta da CPL
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIT…
RESULTADO DE JULGAMENTO - PROCESSO N∫ 029/2009

CONCORR NCIA N∫ 001/2009
A CPL da Prefeitura Municipal de CuitÈ/PB, torna p˙blico o resultado da ConcorrÍn-

cia n∫ 001/2009, realizado no dia 17 de julho de 2009, onde foram declaradas vencedoras as
empresas licitantes Redepharma Ltda CNPJ 01.186.101/0007-72 R$ 88.771,15, Stock Di-
agnosticos Ltda CNPJ 00.995.371/0001-50 R$ 14.892,44, Sa˙de Dental ComÈrcio e Repre-
sentaÁıes Ltda CNPJ 24.280.828/0001-09 R$ 24.717,80, MauÈs Lobato ComÈrcio e Repre-
sentaÁıes Ltda CNPJ 09.007.162/0001-26 R$ 14.021,50, Promed ComÈrcio de Produtos
Hospitalares Ltda CNPJ 32.773.418/0001-28 R$ 2.239,80, Padr„o Com. de Prod. e Equip.
Hosp. Padre Callou Ltda CNPJ 09.441.460/001-20 R$ 5.586,36, Cardoso & Dias Ltda CNPJ
CNPJ 03.328.487/0001-24 R$ 165.832,95, Crist·lia Produtos QuÌmicos FarmacÍuticos
Ltda CNPJ 44.734.671/0001-51 R$ 10.136,30, Drografonte Ltda CNPJ CNPJ 08.778.201/
0001-26 R$ 19.725,86, Sa˙de MÈdica ComÈrcio Ltda CNPJ 01.704.290/0001-17 R$ 5.720,60,
ProntomÈdica Produtos Hospitalares Ltda CNPJ 40.811.440/0001-43 R$ 140.851,24, Ciru-
farma Comercial Ltda CNPJ 40.787.152/0001-09 R$ 43.104,69, Medical Mercantil de Apa-
relhagem MÈdica Ltda CNPJ 10.779.833/0001-56 R$ 54.843,47, Prodiet FarmacÍutica Ltda
CNPJ 81.887.836/0001-40 R$ 35.355,90, Comercial Cir˙rgica Rioclarense Ltda CNPJ
67.729.178/0002-20 R$ 22.043,72, onde interessados poder„o obter maiores informaÁıes
junto a Comiss„o de Permanente de LicitaÁ„o no endereÁo acima mencionado de segunda
a sexta-feira das 08:00 ‡s 11:00 horas.

CuitÈ-PB, 14 de setembro de 2009.
Bruce da Silva Santos

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIT…
AVISO DE PREG√O PRESENCIAL N∫. 016/2009 ñ TIPO: MENOR PRE«O
Encontra-se aberta, na Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o, situada ‡ Rua 15 de

novembro, 159, 1∫ andar, centro, nesta cidade de CuitÈ/PB, LICITA«√O NA MODALIDA-
DE DE PREG√O PRESENCIAL, com a finalidade de selecionar propostas para AQUISI-
«√O DE MATERIAL DE CONSTRU«√O. InÌcio da Sess„o ‡s 09:00 (hor·rio de BrasÌlia
ñ DF) do dia 29/09/2009 no prÈdio sito Rua 15 de novembro, 159, 1∫ andar, Centro, CuitÈ/
PB. O edital completo poder· ser obtido pelos interessados no Departamento de Compras,
em meio magnÈtico, mediante entrega de um CD-R vazio, de segunda a sexta-feira, no
hor·rio de 08:00 ‡s 11:00 horas ou solicitado atravÈs do e-mail licitacaocuite@yahoo.com.br.
Quaisquer d˙vidas contatar pelo telefone (83) 3372-2246.

CuitÈ/PB, em 14 de setembro de 2009.
Bruce da Silva Santos

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIT…
AVISO DE PREG√O PRESENCIAL N∫. 017/2009

TIPO: MENOR PRE«O POR ITEM
Encontra-se aberta, na Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o, situada ‡ situada ‡ Rua

15 de novembro, 159, 1∫ andar, centro, nesta cidade de CuitÈ/PB, LICITA«√O NA MODA-
LIDADE PREG√O PRESENCIAL, com a finalidade de selecionar propostas para AQUI-
SI«√O DE PE«AS PARA MANUTEN«√O DE TRATORES DESTA PREFEITURA. InÌ-
cio da Sess„o ‡s 14:00 (hor·rio de BrasÌlia ñ DF) do dia 29/09/2009 no prÈdio da Prefeitura
Municipal de CuitÈ, sito a Rua 15 de novembro, 159, Centro, CuitÈ/PB. O edital completo
poder· ser obtido pelos interessados no Departamento de Compras, em meio magnÈtico,
mediante entrega de um CD-R vazio, de segunda a sexta-feira, no hor·rio de 08:00 ‡s 11:00
horas ou solicitado atravÈs do e-mail licitacaocuite@yahoo.com.br. Quaisquer d˙vidas
contatar pelo telefone (83) 3372-2246.

CuitÈ/PB, em 14 de setembro de 2009.
Bruce da Silva Santos

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIT…
AVISO DE PREG√O PRESENCIAL N∫. 018/2009

TIPO: MENOR PRE«O POR ITEM
Encontra-se aberta, na Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o, situada ‡ situada ‡ Rua

15 de novembro, 159, 1∫ andar, centro, nesta cidade de CuitÈ/PB, LICITA«√O NA MODA-
LIDADE PREG√O PRESENCIAL, com a finalidade de selecionar propostas para AQUI-
SI«√O DE MATERIAL DE EXPEDIENTE DESTINADO AS SECRETARIAS E PRO-
GRAMAS DESTA PREFEITURA. InÌcio da Sess„o ‡s 09:00 (hor·rio de BrasÌlia ñ DF) do
dia 30/09/2009 no prÈdio da Prefeitura Municipal de CuitÈ, sito a Rua 15 de novembro, 159,
Centro, CuitÈ/PB. O edital completo poder· ser obtido pelos interessados no Departamento
de Compras, em meio magnÈtico, mediante entrega de um CD-R vazio, de segunda a sexta-
feira, no hor·rio de 08:00 ‡s 11:00 horas ou solicitado atravÈs do e-mail
licitacaocuite@yahoo.com.br. Quaisquer d˙vidas contatar pelo telefone (83) 3372-2246.

CuitÈ/PB, em 14 de setembro de 2009.
Bruce da Silva Santos

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE S√O VICENTE DO SERID”
TERMO DE HOMOLOGA«√O E  ADJUDICA«√O

HOMOLOGO, nos termos da legislaÁ„o vigente, a decis„o da Comiss„o Perma-
nente de LicitaÁıes exarada no Processo LicitatÛrio N.∞ 180/2009, (Tomada de PreÁos N.∞
003/2009).

ADJUDICO, aos licitantes: CH√O E TETO CONSTRU«’ES CIVIS LTDA CNPJ
N.∫ 03.730.277/0001-68, sediada na PraÁa Vidal de Negreiros, 63 Sala 301 - Centro ñ Jo„o
Pessoa - PB, com proposta no valor de R$ 200.973,92 (Duzentos Mil Novecentos e Setenta
e TrÍs Reais e Noventa e Dois Centavos).

CONVOCO, atravÈs do presente ato, o licitante vencedor, para, no prazo estipulado,
comparecer a esta repartiÁ„o a fim de concretizar o fato atravÈs de documentos legais, ou
em caso de desistÍncia, fazer a retirada do instrumento que compıe a proposta.

S„o Vicente do SeridÛ ñ PB, 02 de Setembro de 2009.
FRANCISCO ALVES DA SILVA

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE S√O VICENTE DO SERID”
TERMO DE HOMOLOGA«√O E  ADJUDICA«√O

HOMOLOGO, nos termos da legislaÁ„o vigente, a decis„o da Comiss„o Perma-
nente de LicitaÁıes exarada no Processo LicitatÛrio N.∞ 181/2009, (Tomada de PreÁos N.∞
004/2009).

ADJUDICO, aos licitantes: CH√O E TETO CONSTRU«’ES CIVIS LTDA CNPJ
N.∫ 03.730.277/0001-68, sediada na PraÁa Vidal de Negreiros, 63 Sala 301 - Centro ñ Jo„o
Pessoa - PB, com proposta no valor de R$ 301.014,71 (Trezentos e Um Mil Quatorze Reais
e Setenta e Um Centavos).

CONVOCO, atravÈs do presente ato, o licitante vencedor, para, no prazo estipulado,
comparecer a esta repartiÁ„o a fim de concretizar o fato atravÈs de documentos legais, ou
em caso de desistÍncia, fazer a retirada do instrumento que compıe a proposta.

S„o Vicente do SeridÛ ñ PB, 08 de Setembro de 2009.
FRANCISCO ALVES DA SILVA

Prefeita

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
HOMOLOGA«√O E ADJUDICA«√O

CONCORR NCIA N∫. 00001/2009
Nos termos do relatÛrio final apresentado pela Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o

e observado o parecer da Assessoria JurÌdica, referente a ConcorrÍncia n∫. 00001/2009,
que objetiva: ExecuÁ„o dos ServiÁos de Conclus„o da ConstruÁ„o da Barragem Saulo Maia
- Areia/PB; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatÛrio e ADJUDICO o seu
objeto a: CBM CONSTRU«’ES LTDA - R$ 1.575.000,00.

Areia - PB, 15 de Setembro de 2009.
ELSON DA CUNHA LIMA FILHO

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
HOMOLOGA«√O

PREG√O PRESENCIAL N∫. 00016/2009
Nos termos do relatÛrio final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado pare-

cer da Assessoria JurÌdica, referente ao Preg„o Presencial n∫. 00016/2009, que objetiva:
ContrataÁ„o de empresa para Ministrar Cursos Profissionalizantes no MunicÌpio de Areia/
PB; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatÛrio em favor de: CECAPI ñ CEN-
TRO DE CAPACITA«√O PROFISSIONAL LTDA - R$ 36.350,00.

Areia - PB, 11 de Setembro de 2009.
ELSON DA CUNHA LIMA FILHO

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: ContrataÁ„o de empresa para Ministrar Cursos Profissionalizantes no
MunicÌpio de Areia/PB. FUNDAMENTO LEGAL: Preg„o Presencial n∫. 00016/2009.
DOTA«√O: OrÁamento de 2009 - Recursos PrÛprios do MunicÌpio de Areia/MDF/CRAS/
PROJOVEM/IGD: 02100 - Secretaria de ServiÁo Social - 08.243.2022.2060/08.244.2021.2050/
08.244.2021.2055 - Elemento de Despesa: 33903900 - Outros ServiÁos de Terceiros - Pes-
soa JurÌdica. VIG NCIA: atÈ o final do exercÌcio financeiro de 2009, ou seja, atÈ 31/12/2009.
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT N∫. 00134/2009 - 11.09.09
ñ CECAPI ñ CENTRO DE CAPACITA«√O PROFISSIONAL LTDA - R$ 36.350,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIT…
AVISO DE EDITAL DE LICITA«√O

PROCESSO N∫ 047/2009
TOMADA DE PRE«O N∫ 012/2009
A Prefeitura Municipal de CuitÈ, atravÈs da sua Comiss„o Permanente de LicitaÁ„o,

torna p˙blico que se encontra na nesta Comiss„o, o Edital do Processo n∫ 047/2009, na
modalidade Tomada de PreÁos n∫ 012/2009, Menor PreÁo, para ContrataÁ„o de empresa
especializada para prestaÁ„o de serviÁo de Link de Acesso ‡ Internet com velocidade
garantida de, no mÌnimo, 01 Mbps para a Prefeitura Municipal de CuitÈ, conforme
especificaÁıes constantes no edital, a qual ser· realizada no dia 05 de outubro de 2009,
·s 09:00 horas (Hor·rio de BrasÌlia), na sede da Prefeitura, situada ‡ Rua 15 de novembro,
159, centro, CuitÈ/PB. Os interessados poder„o adquirir cÛpia do Edital e maiores informa-
Áıes junto a Comiss„o de Permanente de LicitaÁ„o de segunda a sexta-feira das 08:00 ‡s
11:00 horas, no endereÁo acima mencionado, pelo telefone 83-3372-2246 ou ainda pelo e-
mail licitacaocuite@yahoo.com.br.

CuitÈ/PB 14 de setembro de 2009
Bruce da Silva Santos

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIT…
AVISO DE JULGAMENTO DE LICITA«√O

PREG√O PRESENCIAL 011/2009
PROCESSO 034/2009
O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de CuitÈ/PB, torna p˙blico que o julgamento

das documentaÁıes dos licitantes vencedores ser· feito em ato p˙blico no dia 30/09/2009,
‡s 15:00 horas, no prÈdio da Prefeitura Municipal de CuitÈ, localizada a Rua 15 de Novem-
bro, 159, centro, CuitÈ/PB. Maiores informaÁıes pelo telefone 83-3372-2246 ou
licitacaocuite@yahoo.com.br.

CuitÈ/PB, 14 de setembro de 2009.
Bruce da Silva Santos

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE TEIXEIRA
COMISS√O PERMANENTE DE LICITA«√O

AVISO DE ADIAMENTO  LICITA«√O
PREG√O PRESENCIAL N∫. 016/2009
Comunicamos  que o Preg„o Presencial  016/2009, antes previsto para o dia 16 de

setembro de 2009, ‡s 14 horas, foi ADIADO para o dia 21 de setembro de 2009, ‡s 14 horas.
OBJETIVO: AquisiÁ„o parcelada de medicamento, material mÈdico e odontolÛgico

destinados as atividades da Secretaria da Sa˙de do municÌpio, conforme especificaÁıes
constantes no Termo de ReferÍncia Anexo I deste Edital, os quais s„o partes integrantes dos
mesmos.

 INFORMA«’ES: Os interessados poder„o obter o Edital na sala da CPL, na  PraÁa
Cassiano Rodrigues, 05, Centro -Teixeira -PB, sede da Prefeitura Municipal, em todos os
dias ̇ teis, no hor·rio de 8h00 as 12h00.

Teixeira ñ PB, 14 de setembro de 2009.
JO√O BATISTA FARIAS ALVES

PREGOEIRO

PREFEITURA MUNICIPAL DE SUM…
AVISO DE HOMOLOGA«√O - PREG√O PRESENCIAL N∫. 009/2009

Nos termos do relatÛrio final e adotando as razıes que nortearam o julgamento do
Pregoeiro Oficial, HOMOLOGO o resultado do Preg„o Presencial n∫. 009/2009, que tem por
objeto a AquisiÁ„o de Medicamentos Controlados (PsicotrÛpicos), de forma parcelada, confor-
me Termo de AdjudicaÁ„o, em favor de: HELIOSMAN  BID‘  DA COSTA ñ ME, para os itens
descritos no Termo de AdjudicaÁ„o, no valor Global de 85.477,55, CIRUFARMA COMERCIAL
LTDA., para os itens descritos no Termo de AdjudicaÁ„o, no Valor Global de R$ 12.367,00.

SumÈ - PB, 17 de junho de 2009.
FRANCISCO DUARTE DA SILVA NETO

Prefeito Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE SUM…
AVISO DE LICITA«√O - PREG√O PRESENCIAL N∫. 010/2009

A Prefeitura Municipal de SumÈ atravÈs do Pregoeiro abaixo transcrito, TORNA
P⁄BLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta LicitaÁ„o na modalidade
PREG√O PRESENCIAL n∫. 010/2009, cujo objeto È a ContrataÁ„o de Transportado
AutÙnomo para Efetuar o Transporte Escolar. Data de abertura: 29/09/2009 ‡s 12h00min
(Hor·rio Local). CÛpia do Edital e demais documentos pertinentes estar„o ‡ disposiÁ„o no
Setor de LicitaÁıes da Prefeitura de SumÈ, ‡ Av. Primeiro de Abril, S/N, centro, no hor·rio
de expediente. Outras informaÁıes pelo Telefone (83) -3353-2274.

SumÈ, 15 de setembro de 2009.
Daniel Bruno Barbosa da Silva

Pregoeiro

Ministro afirma que redução do IPI
pode continuar depois de setembro

ministro do Desenvol-
vimento, Indústria e
Comércio Exterior, Mi-

guel Jorge, afirmou segunda-fei-
ra (14), que a redução do Impos-
to sobre Produtos Industrializa-
dos (IPI) de carros, eletrodomés-
ticos e materiais de construção
pode continuar em vigor, caso
haja de necessidade.

”Nada é imutável. Este gover-
no é flexível e está acompanhan-
do de perto o que acontecerá com
a economia a partir de outubro,
quando o imposto começa a ser
cobrado como era antes”, disse,
durante visita ao bairro do Brás,
em São Paulo. Segundo o minis-
tro, o crédito aumentou para o
consumidor final, o que deve
continuar aquecendo a econo-
mia. “Não temos mais proble-
mas de crédito e isso deve ser le-

O

vado em conta. Estamos atentos
à avaliação das montadoras,
mas não acreditamos que have-
rá desemprego”, disse.

Durante o evento com lojistas
do Brás, Miguel Jorge falou, ain-
da, sobre a importância de o sis-
tema financeiro estar apto para

conhecer as necessidades de mi-
cro, pequenos e médios empre-
endedores para estimular o se-
tor. “Os bancos, com exceção do
Banco do Nordeste, não têm ex-
periência em atender estes em-
preendedores. O crédito tem que
chegar também aos menores”,
ressaltou.

Miguel Jorge afirmou que o mi-
nistério está empenhado em aju-
dar o Serviço Brasileiro de Apoio
as Micro e Pequenas Empresas
(Sebrae) a chegar em todos os lo-
cais do país para fornecer capa-
citação aos empreendedores. “O
Sebrae tem participação impor-
tante na queda da mortalidade
[fechamento] de empresas, por
isso estamos investindo para que
cada vez mais cidades recebam
o Sebrae”, completou.

O ministro observou que a

Com a redução do IPI os veículos novos ficaram mais baratos

  BRANCO LUCENA

maioria dos micro e pequenos
empresários não são legalizados
e um das prioridades de sua pas-
ta é regularizar a situação des-
ses empresários. Atualmente,
segundo Miguel Jorge, o governo
contabiliza 20.672 pequenos em-
preendedores legalizados.

De acordo com ele, em São Pau-
lo, 7.832 estabelecimentos tive-
ram sua situação regularizada
até 11 de setembro de 2009. “Este
é um procedimento rápido e on-
line para facilitar a legalização.”

A redução do IPI para os três
setores (automobilístico, cons-
trução civil e produtos da linha
branca) foi uma medida ado-
tada pelo governo, no final de
2008, para que a economia bra-
sileira tivesse meios de reagir
aos efeitos da crise financeira
internacional.

Iniciativa do governo Federal mantém a redução nos preços de carros, eletrodomésticos e materiais de construção, beneficiando o consumidor
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Restando 14 rodadas para
terminar o Brasileiro, Vanderlei
Luxemburgo não acredita em
grandes surpresas. O treinador
aposta em apenas três times
brigando pelo título: Internacio-
nal, Palmeiras e São Paulo.

"Luxemburgo vê
três clubes na
briga pelo título

Rali de regularidade na Capital

“Paraíba democrática, terra amada”

RE
PR

OD
UÇ

ÃO

s belezas naturais que cercam
João Pessoa-PB, repleta de du-
nas, praias e muita vegetação

nativa, serão o cenário da segunda eta-
pa do rali de regularidade Mitsubishi
Motorsports Nordeste 2009.

A competição promete manter acesa a
paixão por trilhas e belezas naturais
entre os participantes do Nordeste, que
correm divididos em três categorias:
Graduados (mais experientes), Turismo
(intermediários) e Turismo Light (inici-
antes).

Na categoria Graduados, a emoção
segue no encontro de gerações de duplas
potiguares, que coloca, de um lado os tri-
campeões locais, Henrique e Rômulo Cir-
ne, e, do outro, o piloto revelação do rali
nordestino, Omar Dantas Filho, junto
com o navegador Bruno Santos. Na
abertura do campeonato, em Salvador,
valeu a experiência dos tricampeões: ”O
nosso desafio agora é superar essa nova
geração, que nos orgulha muito de ver
crescer no automobilismo” analisa o pi-
loto Rômulo Cirne.

Já na categoria Turismo, se em Salva-
dor houve o domínio das duplas per-
nambucanas nas primeiras colocações,
em João Pessoa, a esperança responde
pela dupla paraibana Ricardo Rolim e
Daniel Rodrigues, que conquistou o quar-
to lugar na abertura do campeonato e
larga cheia de esperança. "Agora é nossa
vez” brinca Ricardo Rolim.

A categoria Turismo Light, que reúne
as duplas iniciantes, amigos e famílias
participam para se divertir conhecer o
mundo do rali, atravessando lugares
inéditos . Novidade esse ano fica para o
novo sistema de apuração, que substi-
tui a fotocélula pelo coletor de dados via
GPS, o que além de aumentar o rigor com
relação aos limites de velocidade na tri-
lha, agiliza a divulgação dos resultados.

PREMIAÇÃO
Durante as quatro etapas todas as ca-

tegorias recebem troféus e prêmios es-
peciais. Ao final do campeonato os três
primeiros pilotos campeões na catego-
ria Graduados dividirão prêmio em di-
nheiro de R$ 39.000,00.

Na categoria Turismo, o piloto cam-
peão da temporada 2009 receberá uma
viagem com acompanhantes no Tivoli
Ecoresort Praia do Forte, na Costa Ver-

de, um dos mais charmosos hotéis do
país, que une conforto e natureza em um
espaço exclusivo, localizado na Praia do
Forte , próximo a Salvador/BA.

Na categoria Turismo Light ,os prêmios
e troféus são entregues a cada etapa para
a dupla campeã, para a melhor dupla mis-
ta e para a melhor dupla feminina.

 ATACAMA
Em 2009 o Mitsubishi Motorsports

completa 15 anos e para comemorar le-
vará a Nação 4x4 para 4 noites inesque-
cíveis no luxuoso hotel explora Ataca-
ma localizado num dos cenários mais
exclusivos do mundo, na cidade de San
Pedro de Atacama, no Chile. Serão 11
sorteados, com direito a acompanhan-
tes, sendo um a cada etapa do Mitsu-
bishi Motorsports.

MITSUBISHI PRÓ BRASIL
 A ação social Mitsubishi Pró Brasil

continua sua atuação em 2009, arreca-
dando no momento da inscrição alimen-
tos não perecíveis e produtos de higiene
pessoal, que são repassados a institui-
ções sociais nas cidades onde ocorrem
as etapas. Em 2008 mais de 45 entidades
sociais foram beneficiadas com esta ação.

O Mitsubishi Motorsports Nordeste
tem o patrocínio de Hipercard, Itau-Uni-
banco, Gol Linhas Aéreas, Mit Financia-
mento, W.Truffi, GW Logistics TecfilL-
Sofape, Amarula, Bantec, Transzero, en-
tre outros.

Pilotos de vários Estados brasileiros competem no fim de semana no Mitsubishi Motorsports

Uma L200 nas trilhas paraibanas durante competição da Mitsubishi realizada ano passado

Emanuel agora não
terá Ricardo como
parceiro no circuito

 Se Ricardo teve de disputar três eta-
pas do Circuito Mundial sem Emanuel,
a situação vai se inverter neste fim de
semana, durante a rodada de Teresina
do Circuito Nacional.

Recuperado de um machucado no pé
que o afastou das areias por pouco mais
de um mês, o paranaense disputará a
etapa piauiense com Billy, já que Ri-
cardo sofreu uma lesão no braço no fi-
nal de agosto. Agora, o baiano não tem
data para voltar à praia.

Apesar da ausência de Ricardo, a eta-
pa de Teresina contará com outras gran-
des estrelas do vôlei de praia nacional.
Além de Emanuel/Billy, a chave mascu-
lina ainda terá Márcio/Fábio Luiz (du-
pla que lidera o ranking), Alison/Harley,
Pedro Solberg/Bruno Schmidt, e Fran-
co/Nalbert, entre outras parcerias.

A chave feminina também terá suas
principais duplas: Maria Elisa/Talita (lí-
der do Circuito), Renata/Val, Juliana/
Larissa (campeã do Circuito Mundial),
Maria Clara/Carol e Ângela/Vivian. A
grande ausência será Ana Paula/Shel-
da.

A etapa de Teresina é a sétima do
Circuito Nacional 2009. Depois, o
campeonato segue para Fortaleza,
João Pessoa, Recife e Maceió, até ter-
minar em Salvador, na última sema-
na de novembro.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Emanuel se recuperou de uma contusão,
mas Ricardo sofreu uma lesão no braço

A

CBV/DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

PROGRAMAÇÃO
Sexta feira, dia 18

Aula de Navegação e Inscrições : a partir das

18 horas -

Local: Buffet Paço dos Leões - Avenida João

Cirilo Silva, s/n- Altiplano

Sábado, dia 19

LARGADA

Local: Avenida Tamandaré , em frente ao Busto

de Tamandaré

Horário por Categoria

Graduados: 8 horas

Turismo: 9 horas

Tursimo Light: 10 horas

Almoço e Premiação -a partir das 14h30

Local: Buffet Paço dos Leões - Avenida João

Cirilo Silva, s/n- Altiplano



EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

A diretoria do Fluminense
resolveu desmentir que estivesse
propensa a pagar R$ 100 mil por
vitória aos jogadores com o objetivo
de escapar do rebaixamento. A
preocupação é de apenas pagar os
dois meses de atraso nos salários.

"Flu recua e diz
que prioridade
são os salários

692
gols já foram
marcados nos 239
jogos do
Campeonato
Brasileiro da Série A,
numa média de 2,90
por partida.
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A conquista do Aberto dos
Estados Unidos contra o suíço
Roger Federer, que reinava no
torneio com cinco títulos consecu-
tivos, coloca o tenista Juan Martin
Del Potro como o mais novo ídolo
do esporte na Argentina, que
espera ver o número 5 do mundo

"Del Potro vira
herói argentino

se tornar o primeiro jogador do
país a liderar o ranking mundial.Os
títulos de Gabriela Sabatini e
Guillermo Vilas ajudaram a
alavancar o tênis no país sul-
americano, mas enquanto o Brasil
teve Gustavo Kuerten e o Chile
contou com Marcelo Ríos no topo
do tênis, Vilas ocupou a vice-
liderança da ATP em abril de 1975,
enquanto Sabatini foi terceira na
WTA em fevereiro de 1989.

Marcos Lima
marcos885@hotmail.com

Seis por meia dúzia

Pretinha
Ednalva Laureano da

Silva,  Pretinha, não relaxa
nos treinamentos. A atleta,
vice-campeã em 2006 da
São Silvestre intensifica as
atividades visando sua
participação na tradicional
Corrida Internacional de
São Silvestre, versão 2009,
que ocorrerà no dia 31 de
dezembro. Ednalva treina
diariamente na UFCG e na
Pista de Atletismo da
UFPB, com o professor Pe-
dro Almeida. Depois de um
ano fora das competições,
recentemente, conquistou
os 10km da Meia Marato-
na Cidade de João Pessoa.

Atleta de luxo
O professor Agamenor

Porto, presidente da Federa-
ção Paraibana de Levanta-
mento Básico (Powerlifting)
ganhou uma atleta de luxo.
Trata-se da judoca Raissa
Kilsa, uma das melhores do
Brasil. A atleta, de 15 anos,
treina três vezes por sema-
na com Agamenon visando
o retorno com força máxima
na modalidade esportiva.
Vice-campeã sul-americana
de Judô (2006) e campeã da
Copa Internacional de judô
(Uruguai), Railsa Kilsa é alu-
na do Colégio Padre Dehon,
no bairro da Torre e disse ser
necessário melhorar seu po-
tencial físico.

A diretoria do Botafogo até que tentou dar uma arru-
mada nos portões e bilheterias do estádio Almeidão, em
João Pessoa, no último domingo, durante estreia do time
na Copa Paraíba Sub- 21, mas, a emenda saiu pior do
que o soneto. Além dos altos preços dos ingressos (R$
20,00 inteira e R$ 10,00 estudante na arquibancada som-
bra), as pessoas que tinham livre acesso ficaram nas re-
clamações. Os dirigentes de clubes, não sabiam aonde
entrar. Uns jogavam para a portaria dos deficientes, ou-
tros nas portarias gerais, enfim, ninguém sabia dar infor-
mações sobre a portaria certa. Nem mesmo a presidente
da FPF Rosilene Gomes escapou deste episódio que ficou
indo de lá para cá. Os profissionais de imprensa que não
estavam a serviço e que portavam a carteira da Acep -
Associação dos Cronistas Esportivos da Paraíba bateram
também muita boca com alguns porteiros. É bom, da
próxima vez, arrumarem melhor a casa.

Um time fora de "Série"
Me desculpem os torcedores do Fluminense-RJ, mas, o time

é mesmo fora de "Série". Se já não bastasse a campanha desas-
trosa que faz este ano na Série A do Campeonato Brasileiro, a
contratação do treinador "Cuca" tem sido mesmo uma de-
monstração de sua Diretoria de que pretender ver o "pó de
arroz" na Série B em 2010. Somente um milagre salva o Flumi-
nense da "degola". Os matemáticos cogitam um percentual de
95,5% para o rebaixamento. No próximo domingo, o time en-
frenta o Grêmio, no Olímpico. Haja chororô!.

De volta ao Botauto
O público pessoense já comemora a volta do primeiro Bo-

tauto depois de dois anos. Botafogo e Auto Esporte voltam a se
enfrentar, desta feita no próximo domingo, pela Copa Paraíba
Sub-21, no estádio Almeidão. A última vez que se encontra-
ram foi em 2007, pelo Campeonato Paraibano quando o time
da Maravilha do Contorno venceu por 2x1 e depois por 1x0.
Naquele ano, o alvirrubro estava na elite do futebol estadual,
caindo para a 2ª Divisão. Botafogo e Auto Esporte já proporci-
onaram muitas alegrias ao torcedor.

resce a expectativa para
a realização do Botauto
do final de semana, um

clássico que não acontece desde
abril de 2007 por conta do rebai-
xamento do Auto Esporte para a
Segunda Divisão. O alvirrubro
se deu mal em 2008 na Série B e
só veio a ter sucesso este ano. A
competição que ambos estão dis-
putando é a Copa Paraíba que
dá ao campeão o direito de dis-
putar a Copa do Brasil de 2010.

No domingo passado, o Bo-
tafogo se deu bem na rodada e
goleou a Queimadense por 3 a
0 no Almeidão. Já o Auto Esporte

Cresce expectativa
para novo Botauto

Paulinho Macaíba pode ser a novidade

O Botafogo estreou bem na Copa Paraíba, domingo passado, e venceu a Queimadense, no Almeidão por 3 a 0

não foi feliz na estreia e perdeu
de 2 a 0 para o Treze, atuando
no Presidente Vargas. O artis-
ta plástico Jocemar Chaves,
torcedor número 1 do Auto
Esporte, está prometendo uma
grande festa da torcida “Gaviões
Rubros” com presença de ba-
teria de escola de samba.

A última vez que Botafogo e
Auto Esporte se encontram foi
no dia oito de abril de 2007 com
vitória do alvinegro por 1 a 0.
O nome Botauto é uma criação
do narrador, já aposentado,
Marcus Aurélio, na década de
70, aquele que diza “olhe para

 As duas equipes estão prome-
tendo bastante para esse confron-
to e no Botafogo a novidade pode
ser a presença do atacante Pauli-
nho Macaíba, devidamente rein-
tegrado ao elenco depois de uma
frustrada ida para o futebol ira-
niano. Paulinho foi uma das pe-
ças mais importantes do Campi-
nense, ano passado, na ascensão
para a Série B do Campeonato
Brasileiro e fez muitos gols na Sé-
rie C. O técnico Anthony Santoro

seu rádio e veja um campo de
futebol”.

A volta do clássico pode ser
um novo alento para o futebol
da Capital que anda em baixa
há muito tempo como explica
o jornalista Ivan Bezerra.

“ Já vi esse clássico com mui-
ta gente no Almeidão e o retor-
no do Auto Esporte à Primeira
Divisão chega num momento
importante para o futebol de
João Pessoa que anda em baixa
por conta das fracas participa-
ções do Botafogo nos últimos
anos e do rebaixamento do pró-
prio Auto em 2007, disse Ivan.

evita falar em mudanças porque
mostrou-se amplamente satisfei-
to com o desempenho dos joga-
dores na vitória da Queimaden-
se. Para ele, o importante é traba-
lhar bastante durante a semana
para entrosar ainda mais o gru-
po de jogadores.

O fato dos atacantes não terem
marcado gols não preocupa o téc-
nico que fez questão de  elogiar a
movimentação dos atacantes. No
Auto Esporte, o técnico Chicão

espera pela recuperação de Maia,
que está entregue ao Departa-
mento Médico. Ele prevê um jogo
muito difícil, mas acredita que sua
equipe tem condições de fazer
uma grande apresentação. Como
o mando de campo é do Auto, a
diretoria não deve mudar o pre-
ço dos ingressos que devem ser
R$ 5,00 na geral, R$ 10,00 na ar-
quibancada principal e R$ 20,00
nas cadeiras numeradas.

RE
PR

OD
UÇ

ÃO


 A

NA
 A

RA
GÃ

O/
DI

VU
LG

AÇ
ÃO

C
No último clássico, em 2007, Botafogo levou a melhor. As equipes disputam a Copa Paraíba
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“Paraíba democrática, terra amada”

“Paraíbas” preocupam o Timão

A última convocação da Sele-
ção Brasileira em 2009 já tem
sua data marcada: 24 de setem-
bro, às 15 horas (de Brasília). Na
segunda-feira, a CBF (Confede-
ração Brasileira de Futebol)
anunciou que Dunga chamará
um grupo de 22 jogadores para
os compromissos contra Bolívia
e Venezuela, que encerra a par-
ticipação da equipe nas Elimi-
natórias Sul-Americanas para
a Copa do Mundo de 2010.

Dunga utilizará as partidas
para testar jogadores com o
objetivo de fechar o elenco de
23 atletas para a disputa do
Mundial da África do Sul. Clas-
sificado para a Copa e líder do
qualificatório com 33 pontos, o
Brasil vai à altitude de La Paz
para encarar os bolivianos, en-
quanto, três dias depois, rece-
be a Venezuela em Campo
Grande, no Mato Grosso do Sul.

Ao lado do Brasil, o Paraguai
também está garantido na
Copa do Mundo da África do
Sul, ao chegar à segunda colo-
cação na última rodada e so-
mar 30 pontos. Com 27, o Chi-
le, por sua vez, depende de uma
vitória para carimbar o seu
passaporte para o Mundial.
Atrás na tabela está o Equador,
com 23, e a ameaçada Argenti-
na, 22, na zona da repescagem.

Caso não termine entre os
garantidos diretamente para a
Copa do Mundo, a Argentina
disputará uma repescagem
contra o quarto colocado das
Eliminatórias da Concacaf.
Dessa forma, a equipe de Mara-
dona voltaria a disputar uma
última etapa antes do Mundial
após 16 anos, quando, com o ex-

craque em campo, o time der-
rotou a Austrália e foi para o
torneio nos Estados Unidos.

MARADONA
O ex-técnico da Colômbia,

Equador, Costa Rica, Peru e Tri-
nidad e Tobago, Francisco Ma-
turana, disse ontem que "falta
visão" a seu colega Diego Ar-
mando Maradona e definiu o
Brasil como o país que melhor
interpreta "a tendência atual
do futebol".

Do técnico argentino disse que
confia em que com a experiên-

cia adquirida poderá chegar a
ser um grande técnico, mas
matizou que dependerá muito
de sua paciência e do tempo que
lhe deem.

"Se tem tempo e paciência
(Maradona), pode chegar a ser
um grande técnico. Por en-
quanto deve percorrer um ca-
minho como o percorreram to-
dos", sustentou em entrevista
que publicou ontem no portal
colombiano futbolred.com.

Acrescentou que um treina-
dor "não se faz da noite para o
dia". Do Brasil, ressaltou que

ara vencer o Coritiba e fi-
car a cinco pontos do líder
Palmeiras, o Corinthians

entra no Couto Pereira de olho
principalmente no trio ofensivo
dos paranaenses. O maior foco da
retaguarda montada por Mano
Menezes é evitar que o meia Car-
linhos Paraíba e os atacantes
Marcelinho Paraíba e Ariel repi-
tam as boas atuações hoje, a par-
tir das 21h50.

"Os dois 'Paraíbas' vêm de-
sequilibrando. Mesmo se não
estiverem em um grande mo-
mento, fazem algumas coisas
que merecem destaque", apon-
tou o volante Marcelo Mattos.
"Vimos o último jogo do Cori-
tiba e o Ariel fez dois gols, um
deles em uma bela bicicleta. É
um centroavante forte. Se jogar,
preocupa", citou o zagueiro
Paulo André, lembrando da
atuação do argentino no empa-
te por 2 a 2 com o Goiás.

Dos três, quem mais chama
atenção é Marcelinho Paraíba.
O atacante é a principal contra-
tação do Coxa no ano de seu
centenário. E já balançou a rede
em 11 oportunidades neste Bra-
sileiro, tanto quanto Diego Tar-
delli, Val Baiano, Alecsandro e
Roger. Apenas Adriano e Jonas,
com 12 gols, fizeram mais.

"A gente já sabe o potencial
do Marcelinho. É rápido, bate
muito bem na bola, faz gols.
Temos que estar atentos, colo-
car um homem mais perto
para não dar espaços", reco-
mendou Paulo André. Marcelo
Mattos já se candidata a ser
'sombra' do adversário. "Como
volante, tenho que ter atenção
redobrada com o Marcelinho",
comentou o camisa 6.

Além dos talentos individuais,
também causa alerta no Parque
São Jorge o posicionamento dos
anfitriões de hoje na classifica-
ção. Os paranaenses estão na 15ª
colocação com 26 pontos, ape-
nas dois acima da zona de re-
baixamento. Por isso, a previ-
são é de estádio lotado para fa-
zer os curitibanos se afastarem
da Série B.

"Vai ser um jogo difícil porque
é fora de casa e o Coritiba tam-
bém precisa do resultado", afir-
mou Marcelo Mattos. "O Coriti-
ba vai buscar a vitória a qual-
quer custo. Temos que saber con-
trolar a ansiedade deles e fazer a
torcida jogar contra. Quanto
mais tempo os segurarmos, mais
a torcida vai vaiar, pressionar.
Aí é a hora de contraatacar para
fazer gols", ensinou Paulo André.

O meia Carlinhos Paraíba atravessa uma boa fase no time paranaense

P

Dunga anuncia a convocação para o próximo dia 24
#
A seleção fará os dois últimos jogos da fase eliminatória,
o primeiro na altitude de La Paz, contra a Bolívia, e o
segundo diante da Venezuela, no Mato Grosso do Sul.

Com 11 gols, Marcelinho Paraíba vem  sendo o principal destaque

sua interpretação da tendência
mundial se baseia no poder de
atacar em bloco com velocida-
de e técnica.

Indicou que o mesmo futebol é
praticado também pela seleção
da Itália, França e Portugal, en-
quanto em nível de equipes, pelos
times do Manchester e Arsenal.

Para Maturana "os que me-
lhores resultados tiveram nos
últimos tempos foram os que
melhor se defenderam, isso é
algo indiscutível no futebol de
alta concorrência. Um se defen-
de bem, para atacar bem".

De todos os modos, indica que
para que o atual sistema, da
mesma forma que o resto, faz-
se necessário contar com os jo-
gadores que se adaptem a estes
conceitos, pois se não se têm,
nao se poderá desenvolver ne-
nhuma proposta.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Os jogadores que atuaram na última partida devem ser chamados novamente por Dunga nos jogos finais

FOTOS:REPRODUÇÃO

CBFNEWS/DIVULGAÇÃO

Marcelinho e Carlinhos são as preocupações de Mano Menezes para enfrentar o Coritiba e ficar a cinco pontos do líder Palmeiras, hoje à noite
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Grygena
Targino

jg.leituraobrigatoria@hotmail.com

Cantinho de Cultura

A senhora do
Galvão

ContoContoContoContoConto

GRYGENA TARGINO É FORMADA EM PEDAGOGIA PELA UFPB E ALUNA DO CURSO DE LETRAS DA UFPB

Começaram a rosnar dos amores des-
te advogado com a viúva do brigadeiro,
quando eles não tinham ainda passado
dos primeiros obséquios [...] Mas a ver-
dade é que eles apenas combinavam no
plano, quando a mulher do advogado
recebeu este bilhete anônimo:

Não é possível que a senhora se deixe
embair mais tempo, tão escandalosa-
mente, por uma de suas amigas, que se
consola da viuvez, seduzindo os mari-
dos alheios, quando bastava conservar
os cachos...

Que cachos? Maria Olímpia não per-
guntou que cachos eram; eram da viúva
do brigadeiro, que os trazia por gosto, e
não por moda. Creio que isto se passou
em 1853. Maria Olímpia leu e releu o bi-
lhete; examinou a letra, que lhe pareceu
de mulher e disfarçada, e percorreu men-
talmente a primeira linha das suas ami-
gas, a ver se descobria a autora. Não des-
cobriu nada, dobrou o papel e fitou o ta-
pete do chão, caindo-lhe os olhos justa-
mente no ponto do desenho em que dois
pombinhos ensinavam um ao outro a
maneira de fazer de dois bicos um bico.

[...] Ao bater das quatro horas (era a
hora do marido) nada de marido. Nem
às quatro, nem às quatro e meia. Maria
Olímpia imaginava uma porção de coi-
sas aborrecidas, ia à janela, tornava a
entrar, temia um desastre ou doença re-
pentina; pensou também que fosse uma
sessão do júri. Cinco horas, e nada. Os
cachos da viúva também negrejavam
diante dela, entre a doença e o júri, com
uns tons de azul-ferrete, que era prova-
velmente a cor do diabo.

[...] Eram cinco horas e meia, quando o
Galvão chegou. Maria Olímpia, que en-
tão passeava na sala, tão depressa lhe
ouviu os pés, fez o que faria qualquer
outra senhora na mesma situação: pe-
gou de um jornal de modas, e sentou-se,
lendo, com um grande ar de pouco caso.
Galvão entrou ofegante, risonho, cheio
de carinhos, perguntando-lhe se estava
zangada, e jurando que tinha um moti-
vo para a demora, um motivo que ela
havia de agradecer, se soubesse...

- Não é preciso, interrompeu ela fria-
mente.

Levantou-se; foram jantar. Falaram
pouco; ela menos que ele, mas em todo o
caso, sem parecer magoada. Pode ser que
entrasse a duvidar da carta anônima;
pode ser também que os dois xales lhe
pesassem na consciência. No fim do jan-
tar, Galvão explicou a demora; tinha ido,
a pé, ao Teatro Provisório, comprar um
camarote para essa noite: davam os
Lombardos. De lá, na volta, foi encomen-
dar um carro...

- Os Lombardos? interrompeu Maria
Olímpia.

[...] E por que é que a carta não seria
uma calúnia? Naturalmente não era ou-
tra coisa: alguma invenção de inimigos,
ou para afligi-la, ou para fazê-los brigar.
Era isto mesmo. Entretanto, uma vez que
estava avisada, não os perderia de vista.

REPRODUÇÃO

MACHADO DE ASSIS

Voai, suspiros tristes;
Dizei à bela Glaura o que eu padeço,
Dizei o que em mim vistes,
Que choro, que me abraso, que esmoreço.

Levai em roxas flores convertidos
Lagrimosos gemidos, que me ouvistes:
Voai, suspiros tristes;
Levai minha saudade;
E, se amor ou piedade vos mereço,
Dizei à bela Glaura o que eu padeço.

Café pequenoCafé pequeno

Madrigal III

SILVA ALVARENGA

Aqui acudiu-lhe uma idéia: consultou o
marido se mandaria convidar a viúva.

- Não, respondeu ele; o carro só tem
dois lugares, e eu não hei de ir na boléia.

[...] Entraram no carro e seguiram para
o teatro. Quem é que estava no camaro-
te contíguo ao deles? Justamente a viúva
e a mãe. Esta coincidência, filha do aca-
so, podia fazer crer algum ajuste prévio.
Maria Olímpia chegou a suspeitá-lo; mas
a sensação da entrada não lhe deu tem-
po de examinar a suspeita.

[...] Juntas saíram do camarote, no fim,
e atravessaram os corredores. A modés-
tia com que a viúva trajava podia real-
çar a magnificência da amiga.

[...] Uma semana depois, recebeu Ma-
ria Olímpia outra carta anônima. Era
mais longa e explícita. Vieram outras,
uma por semana, durante três meses.
Maria Olímpia leu as primeiras com al-
gum aborrecimento; as seguintes foram
calejando a sensibilidade. Não havia
dúvida que o marido demorava-se fora,
muitas vezes, ao contrário do que fazia
dantes, ou saía à noite e regressava tar-
de; mas, segundo dizia, gastava o tempo
no Wallerstein ou no Bernardo, em pa-
lestras políticas. E isto era verdade, uma
verdade de cinco a dez minutos, o tem-
po necessário para recolher alguma ane-
dota ou novidade, que pudesse repetir
em casa, à laia de documento. Dali se-
guia para o Largo de S. Francisco, e me-
tia-se no ônibus.

Tudo era verdade. E, contudo, ela con-
tinuava a não crer nas cartas.

[...] Entretanto, constou ao marido que
a mulher recebia cartas pelo correio.
Cartas de quem? Esta notícia foi um gol-
pe duro e inesperado. Galvão examinou
de memória as pessoas que lhe freqüen-
tavam a casa, as que podiam encontrá-
la em teatros ou bailes, e achou muitas
figuras verossímeis. Em verdade, não lhe
faltavam adoradores.

- Cartas de quem? repetia ele morden-
do o beiço e franzindo a testa.

Durante sete dias passou uma vida
inquieta e aborrecida, espiando a mu-
lher e gastando em casa grande parte do
tempo. No oitavo dia, veio uma carta.

- Para mim? disse ele vivamente.
- Não; é para mim, respondeu Maria

Olímpia, lendo o sobrescrito; parece le-
tra de Mariana ou de Lulu Fontoura...

Não queria vê-la; mas o marido disse
que a lesse; podia ser alguma notícia gra-
ve. Maria Olímpia leu a carta e dobrou-
a, sorrindo; ia guardá-la, quando o ma-
rido desejou ver o que era.

- Você sorriu, disse ele gracejando; há
de ser algum epigrama comigo.

- Qual! é um negócio de moldes.
- Mas deixa ver.

- Para quê, Eduardo?
- Que tem? Você, que não quer mos-

trar, por algum motivo há de ser. Dê cá.
Já não sorria; tinha a voz trêmula. Ela

ainda recusou a carta, uma, duas, três
vezes. Teve mesmo idéia de rasgá-la, mas
era pior, e não conseguiria fazê-lo até o
fim. Realmente, era uma situação origi-
nal. Quando ela viu que não tinha remé-
dio, determinou ceder. Que melhor oca-
sião para ler no rosto dele a expressão
da verdade? A carta era das mais explí-
citas; falava da viúva em termos crus.
Maria Olímpia entregou-lha.

- Não queria mostrar esta, disse-lhe
ela primeiro, como não mostrei outras
que tenho recebido e botado fora; são
tolices, intrigas, que andam fazendo
para... Leia, leia a carta.

Galvão abriu a carta e deitou-lhe os
olhos ávidos. Ela enterrou a cabeça na
cintura, para ver de perto a franja do
vestido. Não o viu empalidecer. Quando
ele, depois de alguns minutos, proferiu
duas ou três palavras, tinha já a fisiono-
mia composta e um esboço de sorriso.
Mas a mulher, que o não adivinhava,
respondeu ainda de cabeça baixa; só a
levantou daí a três ou quatro minutos, e
não para fitá-lo de uma vez, mas aos
pedaços, como se temesse descobrir-lhe
nos olhos a confirmação do anônimo.
Vendo-lhe, ao contrário, um sorriso,
achou que era o da inocência, e falou de
outra coisa.

Redobraram as cautelas do marido;
parece também que ele não pôde esqui-

O que li

Em "A senhora do Galvão", Macha-
do de Assis trata de uma questão
muito comum, tanto na sociedade do
século XIX quanto na sociedade con-
temporânea: a capacidade da mulher
de perdoar ou, pelo menos, aceitar a
traição do marido. Maria Olímpia,
sentindo-se ameaçada por outra
(uma viúva) após uma sucessão de
cartas anônimas denunciando a pro-
vável traição do marido, resolve acre-
ditar em mil possibilidades criadas
pelo seu imaginário para justificar os
constantes atrasos de Galvão.

As cartas são sempre escondidas,
até que um dia uma delas chega às
suas mãos enquanto ela está na pre-

sença do marido. Enciumado, acredi-
tando tratar-se de uma correspondên-
cia de um admirador (ou mesmo um
amante) da mulher, Galvão a obriga a
entregar-lhe o envelope. Após consta-
tar o seu conteúdo, sorri e desconversa.

E a mulher, diante da não confir-
mação do caso, fica feliz e se sente pro-
tegida da traição. E resolve, então,
humilhar a possível concorrente.
Rompe a amizade e permanece no
casamento.

Neste caso, diferente do desfecho
de "A cartomante", em que o marido
traído mata a mulher e o amante, a
instituição do casamento permanece
intocada.

var-se a um tal ou qual sentimento de
admiração para com a mulher. Pela sua
parte, a viúva, tendo notícia das cartas,
sentiu-se envergonhada; mas reagiu de-
pressa, e requintou de maneiras afetuo-
sas com a amiga.

Na segunda ou terceira semana de
agosto, Galvão fez-se sócio do Cassino
Fluminense. Era um dos sonhos da mu-
lher. A seis de setembro fazia anos a viú-
va, como sabemos. Na véspera, foi Ma-
ria Olímpia (com a tia que chegara de
fora) comprar-lhe um mimo: era uso
entre elas.

[...] Veio a noite do baile. Maria Olím-
pia subiu comovida as escadas do Cas-
sino.

[...] Foi pelas dez horas e meia que a
viúva ali apareceu [...]

- Hoje quase não tenho tido tempo de
estar com você, disse ela a Maria Olím-
pia, perto de meia-noite.

- Naturalmente, disse a outra abrindo
e fechando o leque; e, depois de umedecer
os lábios, como para chamar a eles todo o
veneno que tinha no coração: - Ipiranga,
você está hoje uma viúva deliciosa... Vem
seduzir mais algum marido?

A viúva empalideceu, e não pôde di-
zer nada. Maria Olímpia acrescentou,
com os olhos, alguma coisa que a humi-
lhasse bem, que lhe respingasse lama no
triunfo. Já no resto da noite falaram pou-
co; três dias depois romperam para nun-
ca mais.



‘Fogo da nossa paixão’
está no festival de música
Diariamente, o jornal A União está publicando as
letras de cada uma das 20 músicas (há outras 10
instrumentais) selecionadas na primeira fase da etapa
estadual do 1º Festival Nacional de Música da
Associação de Rádios Públicas do Brasil (Arpub). A
de hoje é ‘Fogo da nossa paixão’, de Poty Jr.,
Mirandinha e Ricardo de Carminha. Veja letra abaixo:

FOGO DA NOSSA PAIXÃO
Nem as ondas traiçoeiras da minha memória/Não
conseguem fazer-me esquecê-la/És a certeza do meu
amanhã.

Tua beleza infinita como firmamento/Tão generosa
quanto à natureza/Possui luz própria, minha estrela.

Os meus dias sem sol/O rosto sem sorriso/Lá no
fundo da alma, solidão quer abrigo.

Tua pele macia/O amor, teu furor, a novidade/Sorriso
paciente sem hora marcada/Faz a minha saudade.

Ta difícil esquecer/O culpado fui eu/Reencontrar
conversar/Nosso amor não morreu.

Vem amor/Vem amor, me matar de carinho/Eu me
sinto tão sozinho, sem você pra me aquecer/Te
apertar em meus braços/Sentir o compasso do meu
coração/Mande embora a tristeza/E acenda o fogo da
paixão

A divisão
positivista, longe
de indicar
solução, define
um problema.

Jünger Habermas,
FILÓSOFO
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‘O dia em que a morte
bateu as botas’, hoje em CG
Espetáculo faz parte da programação do Palco Giratório

e começa às 20 horas, no Cine Teatro do Sesc. 19

"
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Cantor e compositor mostrará em João
Pessoa canções do CD  ‘Catadô de
Bromélias’ e, também, grandes sucessos
como ‘Cidadão’ e ‘Galho Seco’

D

tem show hoje
de Zé Geraldo

RESPONSÁVEL PELO CADERNO: JÃMARRÍ NOGUEIRA

UFPB debate Habermas
de hoje até sexta-feira
Evento internacional discutirá os 80 anos do filósofo

alemão, um dos grandes nomes da Escola de Frankfurt. 23 Ricardo Anísio
REDATOR

urante décadas Zé
Geraldo (José Geraldo
Juste, 65 anos) sempre

transitou em uma área intermediária
da Música Popular Brasileira, e ganhou
popularidade somente depois que gra-
vou a balada "Cidadão", de Lúcio Bar-
bosa, e caiu nas graças de mídia e públi-
co. Depois de décadas de carreira, final-
mente conseguiu lançar um disco que
merece constar em todas as coleções que
se prezem, "Catadô de Bromélias" (Uni-
mar Music, R$ 28,00). É com esse CD
no alforje que ele desembarca em João
Pessoa para ser a atração principal do
Projeto "Seis & Meia", no MAG Shop-
ping (em Manaíra) com ingressos a R$
20,00 e R$ 10,00 este último preço para
os estudantes. No show de abertura te-
remos a volta aos palcos do compositor e
cantor paraibano Ricardo Fabião, que tem
uma história rica na construção da músi-
ca pop de nosso Estado.

O leitor pode até se perguntar se o fato
de Zé Geraldo somente agora lançar um ál-
bum à altura de qualquer grande nome da MPB
garanta que ele fará um show que valha a pena.
Eu creio que sim. Influenciado pela música coun-
try, e principalmente pela música de Bob Dylan, o
gênio autor de "Mr. Tambourine Man" (que está nes-
se novo disco de ZG), Geraldo canta bem e tem letras
bem interessantes.

Na verdade, em que pese a força apelativa de "Cidadão"
(também gravada pelo paraibano Zé Ramalho), o repertó-
rio de Zé Geraldo tem canções fortes, embora singelas quan-
do falamos da parte melódica. No novo CD ele conseguiu
se superar em canções como "Diário de Bicicleta (O Dia em
que Encontrei Che Guevara na Zona em Valadares)", "Na
Barra do Vestido", "Porra Mano!" e "As Canções do Embor-
nal" são todas muito boas.

6
“
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Sonoridade rural destaca
influência de Bob Dylan

Não podemos também des-
prezar as antigas como "Negro
Blues", "Milho aos Pombos" e
"Promessa de um Idiota às Seis
da Manhã". Com a sonoridade
rural e sem nunca ter negado que
Dylan é uma referência enorme,
Zé Geraldo tem sim qualidades
para segurar duas horas de
show sem que o público se can-
se. Na verdade o problema mai-
or tem sido o público que, em-
botado de "você não vale nada
mas eu gosto de você" parece
não ter mais a capacidade de
separar joio e trigo. Por que digo
isso? Porque artistas bem menos
interessantes do que Zé Geraldo
chegam aos nossos palcos e le-
vam o público ao delírio. Zé Ge-
raldo é bem melhor do que Jorge
Vercilo, por exemplo, mas o ba-
ladeiro que é xerox mal-feita de
Djavan, não exige muito dos
neurônios e caiu na graça dos
programadores de rádios FM. Já
o mineiro Zé, manteve-se fiel a
canção caipira com letras elabo-
radas dentro de um nível bem
acima da média, mas não virou
"queridinho" de Faustão nem

das horrorosas trilhas de tele-
novelas globais.

O Brasil tem disso. Se não ve-
jamos: um gênio com o baiano
Elomar leva somente meia dú-
zia de apaixonados aos seus re-
citais, enquanto isso Daniela
Mercury lota as casas de shows
do Brasil inteiro. Pode?  Pois
bem. Zé Geraldo conseguiu so-
breviver às imposturas de um
mercado afanado pelo capital
das gravadoras e pela falta de
cultura musical de pelo menos
70% dos brasileiros.

Portanto vos digo que vale, e
muito, a pena ir amanhã ao MAG
Shopping e conferir, principal-
mente, as canções do disco "Cata-
dô de Bromélias", que de 1 a 10
merece uma nota 8 com louvor e
distinção. Então saia de casa. Evi-
te ficar diante do circo de horro-
res tipo "No Limite" e similares.
Para cobrarmos a presença de
grandes artistas nos nossos pal-
cos, temos de escapar das aterra-
doras vulgaridades do gênero
Cláudia Leite, Banda Calypso e
outros palavrões dessa estirpe.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Ricardo Fabião
Se você gosta de chegar cedo ao MAG Shopping para garantir um local
melhor na plateia do projeto "Seis & Meia", hoje com certeza vai ter música de
boa qualidade. O criativo Ricardo Fabião estará mostrando suas canções, além
de recordar o seu grande sucesso "Mistérios" e de passar pelos tempos em
que a banda Limousine 58 virou uma febre na Paraíba e transpôs as fronteiras
regionais. O grupo também tinha em sua formação o saudoso Júlio Charles
(que faleceu recentemente) e Robério Jacinto, que leva sua pop-music adiante
também em carreira solo. Foi no ano de 1987 que ele lançou seu primeiro
álbum-solo, o LP (sim, ainda no saudoso tempo do vinil) chamado "Indepen-
dente". Fabião flertou com a música gospel e lançou o CD "Aprendiz" e
enveredou pela literatura, tendo lançado o "Livro de Ninguém" (2001) e se
preparando para colocar no mercado literário a obra "Remorso", ainda este
ano. Ricardo Fabião prepara seu novo CD que deve se chamar "Mais Que
Palavras". Um aperitivo de bom gosto.

SAIBA MAIS #

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O cantor e compositor paraibano Ricardo Fabião abrirá a noite de hoje
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Banquete
dos deuses

Tudo começa quando Zeus, divindade
suprema, percebe que a vida no
Olimpo, não tem a menor graça...

Senhores e senhoras,

O

Um dos maiores críticos
gastronômicos e de vinhos do
País, jornalista perde a batalha
para o câncer, em São Paulo

E LÁ SE FOI SAUL GALVÃO

A Editora Imperial Novo Milênio
está lançado “O inesquecível banque-
te dos deuses”, de autoria de Sílvia
Morgensztern, mais uma trama da
mitologia grega inovadora. O livro
relata o desabafo dos deuses em um
enredo, ao mesmo tempo, didático e
poético. O mais fascinante do livro é
que a autora dá voz aos deuses e dei-
xa, pela primeira vez, que eles com-
partilhem com os humanos suas má-

goas e paixões, nas mais inusitadas
revelações. A história flui, mas tudo
começa quando Zeus, a divindade
suprema do universo, percebe que a
vida no Olimpo, não tem a menor
graça. Já pensou? Banidos da consci-
ência dos mortais e condenados ao
mais doloroso anonimato, os deuses
já não sabiam mais o que fazer de seus
dias, previsíveis e monótonos. É Her-
mes, o deus mensageiro, que conven-
ce Zeus que cada um dos deuses deve
contar a sua história. Começa aí a
trama. O cenário não poderia ser
mais propício: um banquete em hon-
ra à deusa Memória. Ao som da lira
de Apolo, sorvendo goles de néctar e
saboreando ambrósia, os deuses vão,
um a um, tecendo as suas narrativas
pontuadas com diálogos surrealistas
- algumas vezes rancorosos e outros
irônicos ou divertidos. Por fim, ali-
viados e apaziguados, os deuses com-
preendem que eles jamais desapare-

cerão e, recriados em novos nomes,
estarão para sempre impregnados na
cabeça de todos nós pobres mortais.
A autora tem um vasto currículo.  É
jornalista, com mestrado em Comu-
nicação, Pós-Graduação em Psicolo-
gia Junguiana.

LANÇAMENTO
Os paraibanos que estiverem no Rio

neste sábado, 19, e forem a Bienal-Rio,
podem se encontrar com Silvia Mor-
gensztern, que estará autografando
o livro, das  17 horas às 18 horas, na
Praça de Autógrafos do Rio Centro.

Há 12 anos a autora ministra aulas e
palestras, especialmente de Mitolo-
gia Grega, em cursos livres para lei-
gos e profissionais de diversas áreas,
como psicanalistas, médicos e terapeu-
tas.

MARKETING
Nos dias 22 e 23 próximos, das

18h30 às 22h30, o Iesp vai realizar a
11ª Semana da Agência, com o tema:
“O marketing faz a diferença”. Estão
programadas vários palestras com
profissionais de marketing que fazem
o diferencial no mercado da Paraíba.
Informações pelo coordtub@
iesp.edu.br  ou pelo 21063815.

KAPETADAS
O NOVO CD de Arnaldo Antunes

“Iê iê iê” traz composições em parce-
ria com os amigos do Titãs.

NA nova revista Piauí, belo conto
de Salman Rushdie.

s leitores do jornal Estadão e do
jornal da Tarde nos últimos 30
anos aprenderam que o vinho e

a comida tinham um rosto. Uma feição
conhecida, onde se destacava um vasto
bigode. Os prazeres da bebida e da gas-
tronomia tinham, em suma, a cara de Saul
Galvão.

Crítico de restaurantes, culinarista, co-
nhecedor de tintos, brancos, espumantes,
Saul Galvão de França Júnior , foi-se aos
67 anos, vítima de complicações advin-
das de um câncer. Ele vinha se tratando há
dois anos e, até julho, publicou sua coluna
de vinhos no Paladar. A missa de sétimo
dia será, hoje, em São Paulo.

Saul nasceu em Jaú - "modéstia à parte",
como ele dizia - em 3 de abril de 1942. Veio
para São Paulo em 1960 para estudar di-
reito no Largo São Francisco, mas não con-
cluiu o curso. Partiu em busca de um ga-
nha-pão mais imediato: começou a traba-
lhar como jornalista. Foi contratado pelo
grupo Estado em 1965. Na década de 70,
trabalhou nas editorias de Internacional e
de Política do Estadão. O Saul da comida,
dos vinhos, dos livros, entretanto, já esta-
va se aprontando para entrar em cena.

Em 1978, começou então no JT sua tra-

jetória de crítico de restaurantes. Ele en-
trou no lugar de Paulo Cotrim, um dos
precursores desta modalidade de jorna-
lismo em São Paulo. No início, acumulou
os temas gastronômicos com as lides po-
líticas (ele era chefe de reportagem da
editoria nacional). Mas deu tudo tão cer-
to nas novas atribuições que logo ele tro-
cou de vez a hard news pelo universo
dos cardápios e pratos.

Nos anos 80, aproveitando as viagens
frequentes à França, fez estágios em res-
taurantes consagrados como Moulin de
Mougins e Troisgros. Passou então a exer-
citar mais intensamente do que nunca os

dotes na cozinha. Tanta informação aca-
bou dando origem a seu primeiro livro,
Os Prazeres de Mesa (1987). Vários outros
viriam, como os Prazeres da Mesa 2 (1995),
A Cozinha e Seus Vinhos (1999) e A Essên-
cia do Sabor.

Ao mesmo tempo, havia o mundo do
vinho. Saul era um dos maiores experts
do Brasil, ainda que a erudição jamais ti-
vesse se transformado em afetação. "Ele
era de longe o maior conhecedor do país.
Mas era uma pessoa simples, cativante, e
falava o que pensava. Vai fazer muita fal-
ta", lamenta Belarmino Iglesias Filho, dono
da Rede Rubaiyat.

Além da grande sensibilidade como de-
gustador, tinha conhecimentos técnicos e
históricos. Em 1992, lançou seu livro mais
conhecido nesta área, Tintos e Brancos,
referência até hoje para amadores e pro-
fissionais. O nome do livro batizava tam-
bém sua coluna no Estado. "Saul era o jor-
nalista mais querido na área. Sua coluna
era a que mais repercutia. Bastava sair um
vinho com uma nota alta, o reflexo já apa-
recia na loja", conta Ciro Lilla, proprietá-
rio da importadora Mistral.

Nos últimos anos, os leitores se acostu-
maram aos textos infalivelmente sema-
nais no Paladar, às quintas, e no Guia às
sextas. Foram milhares de restaurantes e
vinhos resenhados. Saul gostava de des-
complicar, de mostrar que a boa mesa não
devia ser tratada com esnobismo, mas
apenas apetite. A paixão pelos sabores ele
transformou em slogan pessoal, não só no
jornalismo impresso mas na Rádio Eldo-
rado e em seu blog no estadao.com.br: O
negócio é passar bem.

Um dos jornalistas com mais tempo de
casa no Estado, por conta da doença ele
vinha tornando suas idas ao jornal me-
nos frequentes. Mas chegava sempre com
o mesmo estilo: "Cavalheiro!", era sua sau-
dação habitual. Será sempre lembrado na
redação pela personalidade expansiva,
pelas frases espirituosas. Pela generosida-
de em dividir um profundo conhecimen-
to com seus colegas. E pelo sincero prazer
em apreciar bons pratos e vinhos.

Como ele costumava dizer, na hora de ir
embora: "Messieurs et Dammes! On y va".
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Nos últimos 30 anos, o jornalista Saul Galvão deixou sua marca na imprensa especializada

DIVULGAÇÃO

Kubitschek
Pinheiro
kubipinheiro@yahoo.com.br

JORNALISTA E ESCREVE ÀS QUINTAS-
FEIRAS NESTA COLUNA
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Para Patrick Swayze,
obrigada por tudo

O câncer de pâncreas o destruiu
em poucos anos, levando-o aos
57 anos de idade...

O dia em que a

D

Além do espetáculo teatral, programação do
Palco Giratório, em Campina Grande,
também terá música com Sócrates Gonçalves
e Johnny People, na Praça da Bandeira

MORTE BATEU AS BOTAS
ando continuidade ao 1º Festi-
val Palco Giratório Sesc Paraí-
ba, acontecem hoje apresenta-

ções de música, às 17 horas, na Praça da
Bandeira, e o espetáculo teatral parai-
bano “O Dia em que a Morte Bateu das
Botas”, às 20 horas, no Cine Teatro do
Sesc Centro, em Campina Grande.

Paralelamente ao festival, o Projeto
sete Notas está trazendo, desde o último
domingo, cantores paraibanos interpre-

tando artistas consagrados da música
brasileira e internacional. Na programa-
ção de hoje, Sócrates Gonçalves apresen-
ta o repertório de Luiz Gonzaga e Johnny
People de Tim Maia, na Praça da Ban-
deira.

Já no Sesc Centro o teatro abrilhanta
mais uma noite do Palco Giratório com
o espetáculo “O Dia em que a Morte Ba-
teu das Botas”, da Cia. Oxente. Escrito
em rimas, a comédia sarcástica é inter-

pretada pelo trio de atores José Maciel
(O Suicida), Jacinta de Lourdes (A Mor-
te) e Fábio Azevedo (A Pereba). A peça
narra o último dia de vida de um suici-
da, que convida parentes e amigos para
assistirem seu fim tomando chá no jar-
dim da sua casa. O texto é de Saulo Quei-
roz.

Os ingressos custam R$ 4,00 (inteira)
e R$ 2,00 (estudante, comerciário e de-
pendente com carteira do Sesc), sendo

gratuito para crianças de até 10 anos,
portadores de necessidades especiais e
idosos acima de 65 anos.

O 1º Festival Palco Giratório Sesc Pa-
raíba continua com apresentações de
teatro e música até o dia 30 deste mês.
Mais informações pelo telefone 3341-
5800 (setor de Cultura) ou pelo endereço
eletrônico www.sesccultural.
blogspot.com.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Um notícia triste destes dias foi a
morte do ator Patrick Swayze, faleci-
do ontem. E ao falar em Morte sempre
me lembro da Vida, porque para mim
ambas fazem parte de um par indisso-
lúvel, estão tão entrelaçadas que é di-
fícil falar de uma sem falar da outra.

É curioso como geralmente a gente
se esquece de desfrutar da vida e passa
pelas horas na maior correria, na pres-

sa, sem refletir e sem desfrutar sobre
esse fenômeno maravilhoso que é es-
tar vivo: respirar, ler, escrever, ir ali
na geladeira e tomar um copo de água,
levantar do computador e passar um
tempinho ali na varanda vendo o céu,
o horizonte infinito do mar os carros
em disparada pela avenida.

Patrick Swayze era filho de uma bai-
larina e de um caubói de rodeio, nas-
ceu no Texas e foi bailarino clássico,
jogador de futebol americano até que
resolveu se tornar ator. Sempre paro o
que estou fazendo para ver de novo,
novamente e outra vez Dirty Dancing
ou Para Wong Foo, Obrigada por Tudo!,
filme em que ele faz o papel de uma
drag-queen.

Os puristas do cinema dizem que ele
era canastrão, mas isso pouco me im-
porta. Eu sempre gostei de Jack Palance
e de Victor Mature, por que não gosta-

ria do belo Patrick Swayze? Seu maior
sucesso, Ghost, é moralista e piegas de-
mais para o meu gosto, e só me interes-
sa pelo desempenho de Whoopy Gold-
berg. Mas há um filme dele, Steel Dawn
(Lance Hool, 1987) onde ele faz o papel
de um espadachim do futuro num mun-
do pós apocalíptico, um filme de ficção
científica que eu gosto muito.

O belo e sarado Patrick travou mes-
mo sua maior batalha contra o câncer
de pâncreas que o destruiu em poucos
anos, levando-o aos 57 anos de idade.
A doença destruiu por completo a sua

beleza, acabou com sua compleição fí-
sica de deus grego e as imagens divul-
gadas na internet nos últimos dias
mostravam-no irreconhecível, muito
magro, faces encovadas, em uma ca-
deira de rodas. Morreu em sua casa,
sem a tortura dos tubos e das ressus-
citações nas UTIs tecnológicas, que só
fazem prolongar a agonia.

Prefiro lembrar dele belo e triunfan-
te, dançando salsa em Dirty Dancing,
travando espetaculares duelos de es-
pada em Steel Dawn, equilibrando o
corpanzil em saltos altos e finíssimos
em Para Wong Foo, Obrigada por Tudo!
ou abraçando por trás a linda Demi
Moore, na cena clássica de Ghost.

Para ele, deixo aqui esta declaração
de amor de uma fã, e o consolo de que,
nas imagens gravadas que ficaram de
seus filmes, ele terá alcançado a imor-
talidade.
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Clotilde
Tavares
clonews@digi.com.br

JORNALISTA, ESCRITORA E ESCREVE
ÀS QUARTAS-FEIRAS NESTA COLUNA
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Aniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes Vips

Mudam de idade hoje:  Mudam de idade hoje: Ana Virgínia Xime-
nes, Bosco Pandel, Dom Aldo Pagotto, Fernando Milanez Neto,
Laís Peixoto Guimarães, Maria Eulina Aguiar, Maria Magdala Gam-
barra Faria, Mônica Lemos, Neuma Costa, Rebeca Diniz Nóbrega,
Roberto Rabello, Roberto Záccara, Teresa Cristina Fontes Queiro-
ga, Vânia Victor Almeida e Virgínio Buarque de Gusmão.

2 Unidos pelo amor!
O amor entre Bruno Villa-

rim e Julianne Lacerda se
tornou ainda mais pro-
fundo e sublime, na úl-
tima quarta-feira (9),
quando ambos se uni-
ram sob as bênçãos de
Deus, com cerimônia rea-
lizada no Palazzo Cristal.
Com decoração de An-
dré Luis e buffet assina-
do pela banqueteira Ce-
cília Miranda, os convi-
dados foram bem servi-
dos e presenteados com
uma especial apresenta-
ção de Alex Costa e Alex
Filho. Ainda durante a
noite, o jornalista Abelar-
do Jurema cantou uma
música de Roberto Car-
los para os noivos, os
quais se emocionaram
com a homenagem. A co-
luna esteve presente e
registrou alguns deta-
lhes. Confira!

 A primavera é considerada por muitos a estação mais bonita do ano.
Assim, o Boticário lança a edição limitada Floratta in Lilac, que chega às
2.700 lojas do Brasil. A nova fragrância foi elaborada para mulheres que
encantam, contagiam todos que estão à volta e fazem da vida um
caminho florido.

 O Projeto Seis e Meia encerra a programação do mês de setembro,
nesta quarta-feira (16), apresentando um dos grandes nomes da Músi-
ca Popular Brasileira, o cantor e compositor mineiro Zé Geraldo. A atra-
ção local é o cantor e compositor paraibano Ricardo Fabião, que tem
uma sólida carreia musical com alguns discos gravados.

Por DentroPor DentroPor DentroPor DentroPor Dentro

2 No Zelig, hoje!
Nesta quarta-feira (16), das 17 às 21 horas tem Happy Hour

no Zelig Circus Bar. Uma ótima opção para quem procu-
ra um point para encontrar amigos após o horário de tra-
balho. Já a partir das 21 horas, o bar oferece o show do
Zelig Team e em seguida a apresentação da dupla Paulo
Sérgio e Daniel, na Quarta Sertaneja. Para fechar a noite,
o DJ Glauco Dias animará a noitada.

2 Preta by Ary
Preta Gil comentou em seu twitter o vestido que usou no

casamento da sua irmã, realizado neste domingo (13):
"Obrigada pelos elogios ao vestido que usei no casamento
da minha irmã, apesar das fotos terem sido tiradas por
paparazzi, deu pra ver que ele era lindo mesmo, feito por
um amigo meu Ary Rodrigues, um talentoso estilista Pa-
raibano que arrasa, ele agora tal bombando em Paris."
Palavras da Preta!

2 Cruzeiros
João Pessoa deve receber aproximadamente 30 mil turistas

de cruzeiros a partir de dezembro deste ano até abril de
2010. Esse número representa 120 voos charters com 200
passageiros por voo. A Capital paraibana entrou neste ano
no roteiro da empresa MSC Cruzeiros, de bandeira italia-
na, que fará 14 atrações do MSC Melody, que navegará
durante a temporada exclusivamente no Nordeste. A pri-
meira delas acontecerá no dia 9 de dezembro.

2 Galo da Madrugada 2010
Já começaram as vendas para o camarote privati-

vo do carnaval 2010 do Galo da Madrugada,
no Recife. São 66 camarotes, com capacidade
para 20 pessoas, cada. A localização é privilegia-
da: a Praça Sérgio Loreto, um dos mais anima-
dos pontos de concentração do maior bloco do
mundo. Mais informações: (81) 3224-2899 /
3224-9615 / 3224-0204.

Zizi Lacerda e Rodrigo Ismael
Presença de Socorro Resende e
Tereza RobertaAlan Villarim e Juliana Veras

Sagres e Janete Ismael com Daniele Ismael e Sother Reis também
prestigiaram os noivos

Em família: Venâncio e Valéria Alencar, Bruno Villarim, Julianne Lacerda,
Jael Almeida, José Ruben e Tereza Lacerda

Click: Claudia Franca, Ricardo Castro, Sandra Guerra, Selma Ramos, Bruno Villarim, Julianne Lacerda, Humberto Arruda
e Zizi Lacerda
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2 O crème di la crème na
nossa festa de aniversário

* As mulheres mais deslumbrantes
de nossa sociedade atenderam
nosso convite e prestigiaram o
"nat" do colunista, quinta passa-
da, na Chez Vous. Em resumo, um
verdadeiro desfilar de gente top,
a pura essência da elegância ser-
rana. A festa teve por tema "Vi-
vendo o Romantismo" e foi co-
roada do mais pleno sucesso. O
máximo!

* Dois nomes símbolos da música ro-
mântica da cidade e região fize-
ram bonito em nossa festa, com
repertório que foi uma glória -
aplaudidos na mais alta escala:
China (recentemente aclamado
pelo público do Garden, quando
precedeu show do nacional Van-
do) e Náubert - veterano e estre-
la maior do romantismo, com
reconhecido sucesso em toda re-
gião.

* Albanisa Freire foi ao máximo na
elaboração do buffet, super de-
licioso e que mereceu os maio-
res elogios de todos os presen-
tes. A decoração estava um es-
plendor, trabalho de Marco
Paulino e Rui Sales. O bolo, em
forma de presente, foi um cari-
nhoso trabalho de Fresh Cake -
gentileza de Graça Rafael Bas-
tos. Em colunas próximas tra-
remos outros detalhes! O colunista no momento de apagar a velinha! - O bolo, lindo em forma de presente, griffe da Fresh Cake Queridíssimas: Yette Cruz, Ana Lígia Araújo, Zefinha Gomes e Adnalva Viana

O colunista recebendo Betinha Marinheiro e Maria Helena Nóbrega,
ambas chiquérrimas e acontecendo na tarde-noite

O colunista com duas queridas amigas: Socorro
Farias e Cida Santos

A alegria contagiante deste grupo de convidadas: Aidil Ciraulo, Dulcinete
Lucena, Yeda Silveira, Carmem e Dorotéa Brito, Sevy Silveira

O colunista com Solange Saraiva,
Eliane Ramalho e Côca Nobre

Formavam grupo "vip" - Zouraide Silveira, Beth Vasconcelos, Adnalva e Terezinha Viana Em ritmo de festa: Edna Figueiredo, Aidil, Eva Maria Moura, Socorro Campos e Maria José Mineiro

Dorinha Macedo, com o cantor romântico China e o
tecladista Alex Macedo foi a "star" na apresentação

Náubert deu um show de voz e
interpretação. Num flash com o
empresário Antônio Hamilton Fechine
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Agenda

22222 CINEMA
SE BEBER NÃO CASE  (100
minutos) -  Comédia. Cen-
sura 14 anos.  Box 1 -
14:30 (exceto terça e
quinta), 16:45, 18:55 e
21:05.

OS NORMAIS 2  (75 mi-
nutos de duração) -  Co-
média brasileira.  Censura
14 anos - Box 4- Digital.
13:20 (exceto terças e
quintas-feiras) ,  15:15,
17:15,  19:15 e  21:15.
Box 6 - 14:20 (exceto ter-
ças e quintas-feiras),
16:15, 18:15 e 20:15.
UP - ALTAS AVENTURAS

(105 minutos) -  Animação.
Dublado. Censura Livre -
Box 7- 14:10(exceto terça
e quinta), 1 6 : 3 0 ,
18:45 e 21:00.

FORÇA G (93 minutos) -
Censura Livre. Animação.
Box 8 (Dublado) - 13:15
(exceto terça e quinta),
15:10 e 17:20.

O SEQUESTRO DO ME-
TRÔ  (123 minutos)  -
Ação.  . Censura 14 anos
- Box 5- 14:25 (exceto ter-
ça e quinta), 1 6 : 4 0 ,
19:00 e 21:20.
BRUNO  (79 minutos) -

Áries (21/03 a 20/04)  - Você pode
fazer escola com seu jeito intuitivo de
ser, captando os caminhos certos
mesmo sem sinais visíveis para onde
seguir. Sua intuição estará realmente
forte e poderosa hoje. Advem disso mais
aceitação, popularidade e bom humor. A
vida se torna mais interessante!

Gêmeos (21/05 a 20/06) - O segredo
hoje é ter domínio do que você vai dizer
e do que vai fazer no trabalho. Mas é
preciso que você sinta que está fazendo
algo que tem a ver com seus ideais de
perfeição. Que tal abrir o coração para
alguém que gosta de você de verdade?
Vai se sentir mais leve.

Câncer (21/06 a 20/07)  - Ótimo
astral para empatar dinheiro em cursos,
viagens de estudos e assuntos
correlatos. Também excelente para
resolver uma pendência financeira com
um parente e assim tomar pulso de novo
de seu orçamento. Proposta nova de
trabalho pode mexer com sua cabeça!

Libra (21/09 a 20/10) - Pessoa
amiga pode fazer convite
interessante para você participar de
algo em grupo, ou mesmo aceitar
uma incumbência que tem tudo a ver
com sua posição social e
profissional. É caso de pensar
seriamente. Supere a duvida e mostre
todo seu potencial. Amor em alta.

Capricórnio (21/12 a 20/01) -

Se você estiver as voltas com dividas
hoje, confira pra ter certeza de que um
sócio, o conjugue ou um colaborador
não podem mesmo ajudar você a
resolver o assunto. Não dixe de
procurar esse apoio por orgulho
besta. É seu direito, pode apostar e
conferir. Perdas e ganhos no amor.

Virgem (21/08 a 20/09)  -  Procure
ficar nos bastidores hoje, observando
mais e fazendo de menos. Você
entenderá melhor porque não é bom
abdicar do poder de criar sem ter pra que
nem porque, virar criança de novo, que
descobre, cria e sente o mundo girar em
torno de si. Nem tudo tem utilidade...

Sagitário (21/11 a 20/12) -

Inspiração e intuição em alta em um
dia favorável para você nos assuntos
ligados a estudos, viagens para locais
distantes, pendências judiciais e
também assuntos espirituais. Quem
sabe, sabe, mas você tem de explicar
isso aos outros. Este é o desafio mais
importante do dia.

Peixes (20/02 a 20/03) -  Comece o
dia tomando cuidado para não se
afobar com o cotidiano. As coisas
estão mudando ai e vão mudar ainda
mais em breve. Não é fácil arriscar em
propostas desconhecidas, mas que
saída você tem? Portanto, aposte em
alguém que está louco para mostrar
seu valor a você.

Touro (21/04 a 20/05)  - Se você quer
mesmo arrasar no trabalho, hoje é dia pra
mostrar todo seu talento administrativo e
concentrar algumas tarefas de peso sob
sua responsabilidade. Alguém irá aplaudir
seu esforço. E você espera mesmo isso.
Sucesso no amor, dê exemplo de
grandeza.

Leão (21/07 a 20/08)  - Sentimentos
contraditórios e emoções a flor da pele
são esperados hoje, pois a Lua faz seu
trajeto mensal por seu signo agora.
Simpatia, sedução, generosidade e
dignidade são pontos fortes para você
mostrar ao mundo. Mas combata
tendência a preguiça, até no namoro.

Escorpião (21/10 a 20/11) -  Dia
de prestar atenção a sua imagem,
conferir como anda sua credibilidade
e seu prestigio no grupo e alem dele.
Sensível a demandas externas, você
pode até aceitar desafios que não
teem nada a ver com suas metas. Só
para mostrar coragem, dignidade?
Pense bem antes.

Aquário (21/01 a 19/02)  - Ótimo
ter parceiros sensíveis, não
aquariano? Então aproveite que hoje
você está ligado neles e prove que dá a
importância devida a isso. Alem de
consolidar essas alianças com o laço
do amor e dos interesses comuns, irá
prestigiar quem anda chateado com
seus esquecimentos.

Cena do filme ‘High School Band’, comédia adolescente que está em exibição no Box 3

Comédia.   Censura 18
anos.  Box 8 -  19:30 e
21:30.

FALANDO GREGO  (100
minutos) -  Comédia ro-
mântica.   .  Censura 12
anos - Box 2- 14:00(exce-
to terça e quinta),16:10,
18:20 e 20:30.

HIGH SCHOOL BAND  (111
minutos) -  Comédia. Cen-
sura 12 anos - Box 3-
13:50 (exceto terça e quin-
ta), 16:20, 18:40 e 21:10.
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80 anos de

A

UFPB promove, de hoje até
sexta-feira, em João Pessoa, o
Congresso Internacional
Habermas – 80 anos, para
comemorar o aniversário de
80 anos do filósofo alemão;
evento reunirá especialistas do
Brasil, França, Bélgica e
Espanha

JÜRGEN HABERMAS
Universidade Federal da Paraí-
ba (UFPB) promove, de hoje até
a próxima sexta-feira, em João

Pessoa, o Congresso Internacional Ha-
bermas – 80 anos, para comemorar o ani-
versário de 80 anos do filósofo alemão
Jürgen Habermas, um dos mais impor-
tantes pensadores vivos da atualidade.
O evento reunirá pesquisadores e pro-
fessores do Brasil, França, Bélgica e Es-
panha.

Entre os conferencistas, está o cientista
político Sérgio Paulo Rouanet, que criou
a Lei Rouanet na época em que foi secre-
tário de Cultura da presidência da Repú-
blica, no início da década de 90. Ele fará a
palestra de abertura, com o tema ‘Haber-
mas Hoje’, a partir das 8 horas, no audi-
tório 412 do Centro de Educação.

A lista de palestrantes – 14 no total –
também inclui o belga André Berten, o
espanhol Domingo Garcia-Marzá, o
francês Rubem Mendes de Oliveira e a
brasileira Bárbara Freitag, uma das prin-
cipais tradutoras do alemão para o por-
tuguês, das obras do filósofo.

Os participantes terão a oportunida-
de de conhecer um pouco da obra de Ha-
bermas nas palestras e mesas-redondas,
que vão abordar temas ligados à reli-
gião, comunicação, educação, ética, di-
reitos humanos e filosofia. Também se-
rão apresentados trabalhos enfocando
as teorias do filósofo.

“A relevância do pensamento e da
obra de Jürgen Habermas não se restrin-

ge à filosofia, mas a um legado teórico
multidisciplinar de problemas nas Ci-
ências Humanas, cujos objetivos bus-
cam compreender a vida cotidiana em
sociedade”, disse o professor da UFPB,
Edmilson Alves de Azevedo, um dos or-
ganizadores do congresso.

A programação completa do evento
pode ser conferida no site www.
logosdedalos.com/gphermes/haber-
mas2009. No endereço, também podem
ser feitas as inscrições, que custam R$

50,00 para professores, pesquisadores e
profissionais, R$ 10,00 para estudantes
de graduação e R$ 20,00 para estudan-
tes de pós-graduação. O dinheiro deve
ser depositado no Banco do Brasil, agên-
cia 1619-5 e conta corrente 593.882-1. O
comprovante do depósito (escaneado)
deve ser enviado por e-mail para o en-
dereço ch80anos@hotmail.com ou apre-
sentado na hora do credenciamento.

O evento está sendo organizado pelo
grupo de pesquisa Hermes, formado por

pesquisadores do Programa de Pós-Gra-
duação em Filosofia da UFPB, em colabo-
ração com o Programa de Pós-Graduação
em Filosofia da Universidade Federal do
Piauí, e pelo Centro de Educação da UFPB.

ALUNO DE ADORNO
Um dos mais importantes filósofos ale-

mães do século XX, nasceu em Gummer-
sbach, a 18 de junho de 1929. Fez cursos
de filosofia, história e literatura, interes-
sou-se pela psicologia e economia (Uni-
versidades de Gotingen- com Nicolai
Harttman, de Zurique e de Bona). Em 1954
doutorou-se em filosofia na universida-
de de Bona. Estudou com Adorno e foi
assistente no Instituto de Investigação
Social de Frankfurt am Main (1956-1959).
Em 1961 obtém licença para ensinar (Uni-
versidade de Marburg) e, em seguida, é
nomeado professor extraordinário de Fi-
losofia da Universidade de Heidelberg
(1961-1964), onde ensinava  Hans Geor
Gadamer. Foi nomeado depois professor
titular de Filosofia e Sociologia da Uni-
versidade de Frankfurt am Main (1964-
1971). Desde 1971 é co-director do Insti-
tuto Max Plank para a Investigação das
Condições de Vida do Mundo Técnico-
Científico, em Starnberg.

Habermas foi durante os anos 60 um
dos principais teóricos e depois crítico
do movimento estudantil. É considera-
do um dos últimos representantes da
escola de Frankfurt.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Ainda em atividade, Habermas é um dos grandes nomes ligados à Escola de Frankfurt

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Itaporanga terá água para 30 anos
Governador do Estado anuncia em programa de rádio investimento de R$ 4 milhões em obra de um novo sistema de abastecimento d´água no município

O
Josélio Carneiro
DA SECOM-PB

Governo do Estado vai
investir cerca de R$ 4
milhões no novo sis-

tema de abastecimento d'água
da cidade de Itaporanga, no
Alto Sertão. As obras vão as-
segurar água de qualidade por
um horizonte de 30 anos, se-
gundo anunciou o governador
do Estado no programa de rá-
dio 'Palavra do Governador'
dessa terça-feira (15). O gover-
nador revelou que Itaporanga
é uma cidade que tem uma vo-
cação empreendedora e neces-
sita de reforço no sistema de
abastecimento d'água, que foi
construído ainda na década de
80. "Nós esperamos começar
essa obra já agora em outubro
próximo, para terminá-la o
mais rápido possível", previu
o governador.

O novo sistema compreende a
instalação de 8 quilômetros de
adutora de água bruta,  24 quilô-
metros de rede coletora, um re-

servatório elevado, um reserva-
tório apoiado e uma estação ele-
vatória de água tratada. O proje-
to inclui ainda a implantação de
602 ligações domiciliares novas.

De acordo com o governador
esse novo sistema também su-
pre o antigo e suas ligações. O
manancial que irá abastecer a

cidade é o açude Cachoeira dos
Alves, cuja capacidade de va-
zão é de 105,1 litros de água
por segundo. "O fornecimento
de água tratada para Itapo-
ranga estará garantido até o
ano 2027; nós estamos traba-
lhando com essa finalidade",
afirmou o governador.

Produtores visitam projeto
de avicultura de Remígio

Itaporanga vai contar água de boa qualidade oriunda do açude Cachoeira dos Alves

  FOTO: DIVULGAÇÃO

Feira de cosméticos já projeta nova
edição para setembro de 2010 em JP

Lourdinha Araújo
DA EMATER-PB

Conhecer o trabalho feito com
manejo alimentar e sanitário
correto e a infraestrutura de
uma avicultura alternativa
dentro de um contexto da agri-
cultura familiar. Este foi o obje-
tivo da visita de produtores ru-
rais das comunidades Queima-
das e Jenipapo, no município de
Remígio, à Cooperativa Parai-
bana de Avicultura Alternati-
va e Agricultura Familiar (Co-
paf) em São Sebastião de Lagoa
de Roça.

A visita, organizada pelo co-
ordenador regional da Empresa
de Assistência Técnica e Exten-
são Rural da Paraíba (Emater-
PB) em Areia, Auto Martins da
Costa, atende demanda levanta-
da por ocasião da elaboração do
plano de ação de desenvolvimen-
to das comunidades rurais da
região brejeira.

Além dos agricultores de Re-
mígio, outros produtores de re-
giões vizinhas interessados na
atividade avícola integraram a
comitiva.

No dia anterior, o secretário
Ruy Bezerra Cavalcanti, da
Secretaria do Desenvolvimen-
to da Agropecuária e da Pesca
(Sedap), acompanhado do pre-

sidente e do assessor estadual
de Avicultura da Emater-PB,
Hermano Araújo e Vicente de
Assis Ferreira, participaram
de uma reunião na sede da
Copaf, onde foi debatida a efe-
tivação de um projeto de cons-
trução de um abatedouro de
aves caipiras e uma usina de
ração para avicultura, naque-
la cooperativa.

O secretário se prontificou a
apoiar o projeto, esclarecendo
que "esses empreendimentos
irão atender as expectativas
dos avicultores da região".
Igualmente, o Banco do Brasil,
também presente à reunião, se
prontificou atender financeira-
mente os sócios daquela coope-
rativa, representados na oca-
sião pela vice-presidente da
Copaf, Maria Nazaré dos San-
tos Barbosa.

A Emater-PB, junto com o Se-
brae-PB e prefeituras munici-
pais, está promovendo uma
série de cursos de capacitação
para agricultores familiares in-
teressados em criar galinha. A
expectativa até o final do ano é
de que haja maior incremento
na avicultura paraibana. Atu-
almente, o Estado detém um
plantel anual de 72 milaves, be-
neficiando diretamente 470 mil
famílias.

Seminário vai traçar ações
em defesa das mulheres
Fabiana Nóbrega
DA CASA CIVIL

'O Estado da Paraíba cons-
truindo políticas públicas para
as mulheres'. Esse é o tema do I
Seminário Governamental so-
bre Políticas para Mulheres, a
ser realizado pela Secretaria de
Estado do Governo (Casa Civil),
através do Programa Estadual
de Políticas para Mulheres, nos
dias 23 e 24 deste mês. O even-
to acontecerá na Escola de Ser-
viço Público do Estado da Pa-
raíba (Espep), com a finalidade
de mapear ações governamen-
tais a serem implementadas
pelas diversas secretarias esta-
duais, dando início ao proces-
so de formulação do Plano Es-
tadual de Políticas para as Mu-
lheres.

A gerente do Programa Esta-
dual, Douraci Vieira, observa
que o seminário representa o
compromisso do Governo do

Estado em efetivar ações nas
várias áreas de atuação, confe-
rindo uma melhor qualidade
de vida à mulher. "Será uma
oportunidade para fortalecer o
diálogo entre as secretarias de
Estado na construção de pro-
postas ", enfatiza.

O evento deverá contar com
a participação de gestores e
gestoras estaduais, além de
membros de equipes técnicas
de órgãos administrativos nas
áreas de planejamento, assis-
tência social, saúde, educação,
geração de renda, habitação, en-
tre outras.

No seminário, Douraci apre-
sentará  atividades que já estão
sendo realizadas e abrirá deba-
te sobre o Plano Nacional de Po-
líticas para Mulheres. Todos os
participantes terão a oportuni-
dade de expor as ações já exis-
tentes e participarão da cons-
trução de propostas voltadas à
elaboração do Plano Estadual.

A primeira edição da Profes-
sional Beauty & Spa, feira de
cosméticos e beleza, terminou
ontem em João Pessoa com a
versão de 2010 confirmada
para setembro. Expositores e
organizadores já projetam um
evento maior diante do interes-
se de novas marcas de cosméti-
cos em participar do evento.

Com 2.500 profissionais de
beleza inscritos para cursos,
palestras e workshops, o even-
to impressionou pelo conteú-
do e nível de participação dos
inscritos. "Tivemos dias inten-
sos de aprendizado e um re-
torno dos profissionais im-
pressionante. Eles ficaram sa-
tisfeitos com o nível de quali-
ficação que o evento propor-
cionou", resumiu a presiden-
te da Associação dos Profissi-
onais de Beleza da Paraíba,
Laudecir Maciel.

Impressionados também fi-
caram conceituados consulto-
res de beleza que vieram ao
evento repassar os seus conhe-
cimentos. Foi o caso de Osval-
do Alcântara que classificou a
Beauty & Spa como um dos
mais bem feitos eventos da área
no país. "É preciso mostrar ao
Brasil o nível do que foi feito
aqui na Paraíba", disse ele, já
garantindo que volta em 2010.

Além dele, Sérgio Corbage tam-
bém se mostrou impressionado.
"É difícil ter um primeiro even-
to nessa área com esse nível".
As palestras que ministrou na

Professional Beautry & Spa ofereceu 2,5 mil profissionais ao público
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área de administração e geren-
ciamento rendeu uma perma-
nência por mais alguns dias na
Capital. "Vou fazer consultori-
as para alguns negócios na
área de beleza a convite de pes-
soas que vieram ao evento",
revelou.

O badalado hairstylist Pau-
lo Persil também não escon-
deu a surpresa. "Quando sou-
be que era o primeiro evento
fiquei logo com o pé atrás, mas
a estrutura, a montagem de
primeiro mundo, a organiza-
ção, tudo isso é respeito com os
profissionais", avaliou um dos
mais importantes cabeleirei-
ros do país.

De acordo com o empresário

Wilson Martinez, organizador
do evento, todas as marcas e
empresas participantes já re-
novaram contrato com pedido
de ampliação de espaço para o
próximo ano. "Tivemos aqui
olheiros de diversas outras
marcas, empresas e organiza-
dores de eventos de beleza que
se surpreenderam".

Martinez explicou que o re-
presentante da Loreal na Pa-
raíba já confirmou a intenção
de estar presente na segunda
edição. "Estaremos investindo
em consultorias técnicas cada
vez mais específicas para os
segmentos da beleza e vamos
aprimorar ainda mais a orga-
nização do evento".


